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НАВСТРЕЧУ 

XXVI СЪЕЗДУ

КПСС

С Е Г О Д Н Я '  

В НОМЕРЕ:
Д  ПРОМЫШЛЕННОТЬ ОБ
ЛАСТИ ПЕРЕД ЗАВЕР
ШАЮЩИМ КВАРТАЛОМ 
ГОДА

Д  ЖИВОТНОВОДСТВО — 
УДАРНЫЙ ФРОНТ 

Д  ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: 
ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

ПЯТИЛЕТКЕ-УДАРНЫИ ФИНИШ!

ЗАВЕРШЕНИЕ СОВЕТСКО-  

СИРИЙСКИХ ПЕРЕГОВОРОВ
9 октября в Кремле бесе

дой Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнева 
и члена Политбюро ЦК 
КПСС, министра иностран
ных дел СССР А. А. Гро
мыко с Генеральным секре
тарем Партии арабского 
социалистического возрож
дения (ПАСВ), Президен
том Сирийской Арабской 
Республики Хафезом Аса- 
дом и членом Руководства 
ПАСВ, заместителем Пред
седателя Совета Министров, 
министром иностранных 
дел CAP А. X. Хаддамом 
завершились советско-си
рийские переговоры.

В ходе беседы, проходив
шей в теплой дружествен
ной обстановке, был про
должен обмен мнениями по 
широкому кругу вопросов 
советско-сирийских отноше
ний и перспективам их 
дальнейшего развития, а 
также по ряду актуальных 
международных проблем.

Было выражено обоюд
ное удовлетворение резуль
татами визита Президента 
CAP X. Асада в Советский 
Союз.

Текст совместного совет
ско-сирийского коммюнике 
по итогам визита будет 
опубликован в печати.

(ТАСС).
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Э К Р А Н  Г Л А С Н О С Т И
И д у т  в п е р е д и : О  т с т а  ю т :

Кировский район Асиновский район

Александровский район Верхнекетский район 
Первомайский район -

Кривошеинский район Подшипниковый завод
Объединение «Контур» Томский мебельный комби-

Томская швейная фабрика нат
Томская обувная фабрика

Томский завод резиновой Аслановский леспромхоз
обуви Комсомольский леспромхоз

Объединение Чулымлес Объединение Томскнефть 
Объединение Томскнефте-

Чаинский леспромхоз газгеология
Томское территориальное Трест Томскгазстрой

управление строительства
-

Трест Томлесстрой
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В небольшом коллективе 

особенно хорошо виден тру
довой вклад каждого ра
ботника,

В. Я. Лауб работает на 
Нарымском сплавучастке 
на погрузке в баржи гото
вой продукции. Она стро- 
пОвщица. Вроде и неслож
ная должность, но и от ее 
сноровкй зависит устойчи
вая работа бригады.

Зимой Валентина Яков
левна трудится на . шпало
заводе. За 12 лет она ос
воила все основные опера
ции по разделке древесины.

НА СНИМКЕ: В. Я. Лауб.
Фото В. Кровелыцикова.
Парабельский район.

Н Е Ф Т Е Г Е О Л О Г И Я  И Н Е Ф Т Я Н А Я  П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т Ь
Итоги девяти месяцев 

для объединения Томск- 
нефтегазгеология н е р а 
достны: ни одна экспеди
ция плана по бурению не 
выполнила. Необходимо
отметить, что, кроме чисто 
внутренних недоработок, 
такое положение объясня
ется во многом крайне сла
бым взаимодействием гео
логов и авиаторов: Колпа- 
шевское авиапредприятие 
(начальник М. И. Бармин)

упорно отказывает нефте- 
разведчикам в необходи
мом транспортном обслу
живании.

Буровики объединения 
Томскнефть в сентябре сни
зили темпы проходки. Осо
бенно тревожны дела в Ва- 
сютанском УБР: здесь па
дает производственная и 
технологическая- дисципли
на, и обстановка требует 
самой серьезной помощи со 
стороны объединения.

Ни одно из основных 
предприятий объединения 
Томскнефть не справилось 
с планом девяти месяцев. 
Почти 224 тысячи тонн 
нефти недодано до конт
рольной цифры. Анализи
руя причины отставания, 
нельзя не отметить слабую 
работу по увеличению фон
да: действующих скважин. 
И в сентябре долг по вводу 
скважин еще более увели
чился. За девять месяцев

введено в эксплуатацию 
104 скважины при плане 
127.

Следует отметить, что по 
сравнению с тем же перио
дом прошлого года добыча 
нефти по объединению воз
росла на 7,6 процента. Од
нако отставание от наме
ченных показателей требует 
от нефтяников резкой ин
тенсификации работ прак
тически по всем направле
ниям.

С Т Р О Й И Н Д У С Т Р И Я  И К А П И Т А Л Ь Н О Е  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О
Предприятия объедине

ния Томскстройматериалы 
девятимесячный план реа
лизации продукции выпол
нили. Однако это вовсе не 
значит, что стройки облас
ти получили все необходи
мое им. количество строи
тельных материалов и из
делий. Недодано к плану 
более трех миллионов 
штук кирпича, задание по 
производству стеновых ма
териалов реализовано лишь 
на 98,6 процента. Как ни 
ртранно. не выполнен план 
поставок таких материалов, 
как гравий и щебень (всего 
Лишь 81 процент к плану). 
Эти позиции (преимущест

венно кирпич) определили 
многие беды строителей.

С начала года подрядные 
организации области освои
ли всего 92 процента капи
тальных вложений. Анали
зируя ход освоения средств, 
поражаешься неритмич
ностью работы строителей: 
вслед за «пиковыми» пока
зателями, достигнутыми в 
месяцы, завершающие квар
тал (март, июнь, сентябрь), 
следует неизбежный и рез
кий спад. Это говорит 
прежде всего о том, что 
режим деятельности строи
тельных предприятий ос
тается по-прежнему штур
мовым. Поквартальная сда

ча объектов требует в по
следующем большого объе
ма работ по устранению 
недоделок.

Нужно отметить, что тер
риториальное управление 
строительства, лидирующее 
по финансовым показате
лям деятельности, далеко 
не обеспечило выполнение 
целевых заданий. Особенно 
плохо обстоят дела на со
оружении свинокомплекса: 
капитальные вложения
здесь освоены лишь на 84 
процента, а план строймон- 
тажа выполнен на 94 про
цента.

Программа девяти меся
цев по вводу жилья выпол

нена по области на 60 про
центов, по Томску — на 69. 
Сдано в эсплуатацию соот
ветственно 162,6 и 83 тыся
чи квадратных метров до
мов. Это почти вдвое боль
ше, чем за тот же период 
прошлого года. Однако дис
пропорции поквартального 
планирования, отставание 
от намеченных рубежей (в 
последнем квартале строи
телям предстоит ввести 61 
процент плановой площади 
жилья) вызывают оправ
данную тревогу. Завершаю
щий квартал пятилетки 
требует самого высокого 
напряжения сил.

Л Е С О З А Г О Т О В И Т Е Л Ь Н А Я  П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т Ь
Предприятия объединения 

Томлеспром продолжают 
работать совершенно неудов
летворительно, исключая 
производственное объедине
ние Чулымлес и Чаинский 
леспромхоз.

В сентябре долг по реа
лизации продукции в целом 
по объединению Томлес
пром составил 4.376 тысяч, 
с начала года — 4.382 ты
сячи рублей. По вывозке 
леса долги соответственно— 
93 тысячи и 845 тысяч ку

бометров, производству де
ловой древесины — 116 ты
сяч и 858 тысяч кубомет
ров. По реализации продук
ции в объединении не вы
полнили .девятимесячного 
плана 11 предприятий, про
изводительности труда — 17. 
В числе крупных должни
ков — коллективы Асланон- 
ского, Ингузетского, Катай- 
гинского, Комсомольского 
леспромхозов, Каргасокского 
и Асиновского лесопромыш
ленных комбинатов. Асла- 
новцы, к примеру, задолжа

ли по реализации продук
ции более чем на один 
миллион рублей (с начала 
года), вывезли леса меньше 
плана на 137 тысяч кубо
метров. На хронически от
стающих лесозаготовитель
ных предприятиях недоста
точно принимают меры хо
зяйственные руководители, 
партийные и профсоюзные 
организации.

Начат отсчет дням реша
ющего, четвертого кварта
ла. Для успеха нужна пре

дельная мобилизация люд
ских ресурсов и техники, 
чтобы преодолеть затянув
шееся отставание. Особен
но необходима образцовая 
подготовка каждого лес
промхоза, участка и служ
бы к работе в зимних усло
виях. Равняясь на передо
вые коллективы, лесозаго
товители области должны 
сделать все, чтобы достой
ными трудовыми подарками 
встретить приближающий
ся XXVI. съезд нашей пар
тии.

П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т Ь  г . Т О М С К А
Все четыре района обла

стного центра перевыполни
ли план по реализации про
дукции за девять месяцев, 
причем наибольший рост по 
сравнению с т^м же перио
дом прошлого года дали Со
ветский й Кировский рай
оны. В целом темп роста 
объемов производства. по 
сравнению с соответствую
щим периодом прошлого го

да составил 5,4 процента, он 
обеспечен за счет повыше
ния производительности
труда. Сверх плана реали
зовано продукции более чем 
на шесть миллионов рублей.

На предприятиях широко 
развернулось социалистиче
ское соревнование в честь 
XXVI съезда КПСС. Многие 
трудовые коллективы, при
няв повышенные обяза

тельства, успешно с ними 
справляются.

Однако в работе промыш
ленных предприятий есть 
существенные недостатки. 
К примеру, в сентябре два 
района города — Советский 
и Октябрьский — не выпол
нили плана по реализации 
продукции. В прошедшем 
месяце 12 предприятий го
рода. а с начала года — 13,

не выполнили плана по это
му показателю. Значитель
но отстают подшипнико
вый, шпалопропиточный, 
дрожжевой заводы, каран
дашная фабрика, мебель
ный комбинат. Не выполни
ли плана по производитель
ности труда в.сентябре 18 
предприятий, с начала года 
— 16.

Рассмотрев итоги социа
листического соревнования 
коллективов объединения 
Томскнефтегазтеолотия в 
сентябре ,1980 года, бюро об
кома КПСС, исполком об
ластного Совета народных 
депутатов, президиум обл- 
совпрофа и бюро обкома 
ВЛКСМ признали победите
лями:

— буровую бригаду мас
тера С. М. Болдырева из 
Каргасокской НРЭ, пробу
рившую в сентябре 1.286 
метров при плане 800 с 
производительным време
нем 100- процентов, выносом 
керна 74,5 процента;

—вышкомонтажную брига
ду прораба С. В. Тихонра- 
вова из Западной НГРЭ, 
смонтировавшую в сентябре 
с отличной оценкой буровую 
установку, сократив при 
этом срок монтажа на 
шесть суток;

1 •— бригаду по испытани
ям скважин мастера Н. В. 
Ретивкина из Васюганской 
НРЭ, испытавшую за месяц 
четыре объекта при .плане 
два с производительным 
временем 93 процента и при 
хорошем качестве работ.

Победителям социалисти
ческого соревнования при
суждены переходящие Крас
ные знамена и денежные 
премии.

Бюро обкома КПСС, ис
полком областного Совета 
народных депутатов, прези
диум облсовпрофа и бюро 
обкома ВЛКСМ рассмотрели 
итоги социалистического со
ревнования коллективов бу
ровых и вышкомонтажных 
бригад, а также бригад по 
освоению скважин объеди
нения Томскнефть. Победи
телями соревнования в сен
тябре стали:

-— коллектив буровой 
бригады мастера Ф. Г. Ша
кирова из Стрежевского 
управления буровых работ. 
На счету этого коллектива-^ 
6.311 метров скважин за ме
сяц (при плане 3,500 мет
ров); при этом достигнуто 
производительное время
96,8 процента;

—вышкомонтажная брига
да И. А. Хомина из Стро- 
жевското УБР, смонтиро
вавшая пять буровых стан
ков при плане два с хо
рошим качеством;

— бригада по освоению 
скважин мастера А. И. Кир
санова из Стрежевского 
УБР, освоившая с хорошим 
качеством восемь скважин 
против трех по плану.

Коллективам-победителям 
присуждены переходящие 
Красные знамена и денеж
ные премии.
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ИЙ В А Х Т Е  З А В Е Р Ш А Ю Щ Е Г О
В эти дни широко раз

вернулось соревнование тру
жеников села за достойную 
встречу XXVI съезда нашей 
партии.

Земледельцы, животново
ды, механизаторы работают 
с полной отдачей сил и 
энергии над повышением 
уровня производства зерна, 
кормов и животноводческой 
продукции. Колхозы и сов
хозы области, преодолев 
сложности минувшей зимов
ки, умело используя лучшее 
время года — летний пери
од — для наращивания про
дуктивности, добились. за 
истекшее время определен
ных успехов . в развитии 
животноводства.

За 9 месяцев производст
во мяса увеличилось в срав
нении с этим периодом 
прошлого года на 11, моло
ка — на 4 процента, при
бавка* продуктивности дой
ного стада составила 70 ки
лограммов. В большинстве 
районов получены более вы
сокие привесы крупного ро
гатого скота и свиней, воз
росло поголовье всех видов 
скота, несколько улучши
лись сохранность молодня
ка й другие показатели вос
производства стада. В ре- 
зулвтате государственные 
закупки мяса увеличились 
на 11, молока — на 6, яиц 
— на 5 процентов.

С девятимесячным пла
ном закупок мяса не спра
вились Верхнекетский, Зы
рянский, Каргасокский и 
Кожевниковский районы, 
молока -— Александровский, 
Кожевниковский, Первомай
ский и Шегарский.

Значительную прибавку 
продажи мяса государству 
дали хозяйства Александ
ровского, Томского, Асиноз- 
ского, Шегарского, Пара- 
бельского, Бакчарското, Те- 
гульдетского и Вер хне кет- 
ского районов, молока — 
Каргасокского, Кривошеин- 
ского, Тегульдетского, Том
ского, Асиновского, Шегар
ского, Зырянского и Верх- 
некегского. Единственные, 
кто допустил снижение за
готовок молока к уровню 
прошлого года, — это жи
вотноводы Первомайского 
района.

Несколько улучшились 
качественные показатели 
реализованного молока. Так, 
увеличение его товарности 
на один процент в целом 
по области и процента жи
ра на 0,02 дало возмож
ность при увеличении про
изводства молока на 4 про
цента увеличить его реали
зацию на 6 процентов. 
Больше прошлого года про
дано. молока первого сорта 
хозяйствами Асиновского, 
Бакчарского, Каргасокского, 
Колпашевского и Парабель- 
ского районов.

Однако колхозы и совхо
зы Первомайского, Томско
го, Чаинского, Кривошеин- 
ского и Молчановского рай

онов значительно ухудшили 
качественные показателя. 
Если в целом по -области 
возврат некачественного мо
лока хозяйствам сократился, 
то в Бакчарском, Зырян
ском и Молчановско-м рай
онах необоснованно возрос. 
Сокращение этих потерь, 
.борьба за каждую сотую 
процента жира, хозяйствен
ный подход к расходованию 
каждого килограмма молока 
на внутрихозяйственные 
нужды — очень важные ре
зервы увеличения продажи 
молочной продукции госу
дарству. Так, например, 
увеличение жирности реа
лизованного молока на 0,06 
процента позволило совхо
зам Бакчарского района за 
9 месяцев дополнительно 
поставить государству 180 
тонн, а от снижения этого 
показателя на 0,04 процента 
при зачете молока перво
майские колхозы потеряли 
115 тонн молока.

Надо отметить, что хо
зяйства Верхиекетского рай
она уже выполнили первую 
заповедь перед государством 
— годовой план продажи 
молока. В ближайшие дни 
с этой трудовой победой 
можно будет поздравить и 
животноводов Тегульдетско
го, Каргасокского районов. 
Значительный рост молоч
ной продуктивности обеспе
чили хозяйства Каргасокско
го (+330 килограммов), Те
гульдетского (230), Верхне- 
кетского (183), Кривошеин- 
ского (164), а также Чаин
ского, Шегарского, Бакчар
ского и ряда других райо
нов.

Повышение молочной
■продуктивности достигнуто 
в основном в летнее вре
мя. Большой эффект в 
пастбищный период дал зе
леный конвейер из озимой 
ржи, однолетних и много
летних трав, корнеплодов. 
Обильное кормление дойно
го стада этими кормами 
обеспечило перелом в мо
лочном животноводстве, осо
бенно в августе и сентябре. 
За это время суточные на
дои и валовое производство 
молока устойчиво превыша
ли уровень прошлого года. 
Большая заслуга в этом 
принадлежала механизато
рам, которые обеспечивали 
посев и выращивание куль
тур зеленого конвейера, кор
неплодов, а затем скашива
ние и подвозку зеленой 
массы.

Важным фактором увели
чения реализации мяса яв
ляется планомерная, еже
дневная работа по увеличе
нию его производства в ва
ловом отношении, а также 
за счет повышения продук
тивности —• среднесуточных 
привесов скота. Хозяйства 
всех районов . увеличили к 
соответствующему уровню 
прошлого года производст
во мяса, и только животно

воды зырянских -колхозов 
снизили этот показатель.
К сожалению, остаются еще 
по-прежнему низкими сред
несуточные привесы круп
ного рогатого скота и сви
ней на откорме. Если в це
лом по области получен 
некоторый рост, то живот
новоды Бакчарского и Ше
гарского районов, имея аб
солютно низкий показатель 
по продуктивности, допус
тили его снижение к уров
ню прошлого года, и про
изошло это при наличии 
кормов как в зимний, так и 
в' летний периоды.

Подобное отставание до
пущено в свиноводческих 
хозяйствах Асиновското, Зы
рянского и особенно Кожев- 
никовского районов.

Увеличилось производство 
мяса в специализированных 
трестах Птицепром, Свино- 
пром и Скотопром.

Также одним из важней
ших условий прогресса в 
мясной отрасли являются 
неуклонный рост поголовья 
животных, планомерное, из 
месяца в месяц, наращива-' 
ние его численности, и пре
жде всего маточного пого
ловья. Однако в Бакчар
ском, Верхнекетском, Кр.и- 
вошецнеком, Парабельском, 
Тегульдетском, Чаинском и 
Каргасокском районах до
пущено сокращение пого
ловья крупного рогатого 
скота, а в последнем — и 
коров. Сократилась числен
ность свиней в хозяйствах 
Кожевниковского и Зырян
ского районов. Необоснован
но снижают поголовье пти
цы на нетоварных фермах 
руководители хозяйств Аси
новского, Зырянского, Ко
жевниковского и Первомай
ского районов.

В работе по увеличению 
поголовья дойного стада, 
совершенствованию его про
дуктивных качеств по-пре
жнему проявляются недо
оценка и невнимание к вы
ращиванию телок и нетелей 
на специализированных 
фермах и в хозяйствах.

Допущены большие недо
статки в организации вос
производства маточного ста
да в Зырянском и Карга- 
сокском районах. (Та 9 ме
сяцев в Александровском, 
Кривошеинском, Молчанов- 
ском, Парабельском и Пер
вомайском районах значи
тельно снизился выход мо
лодняка на 100 коров, мень
ше получено поросят на од
ну свиноматку в Томском и 
Шегареком районах. При 
некотором сокращении про
тив уровня прошлого года 
остается большим отход 
молодняка в Зырянском, 
Колпашевском, Парабель
ском, Тегульдетском, Ко- 
жевниковском, Бакчарском 
и Первомайском районах.

Идет завершающий квар- 
■ тал года и пятилетки, в 
котором закладываются ос

нова и успех в животновод
стве уже 1981 года.. В це
лом по области заготовлено 
кормов на 9 процентов 
больше, чем в предыдущую 
зимовку, причем качество 
их лучше прошлых лет. 
Это дает возможность жи
вотноводам работать значи
тельно результативней. Ва
жно закрепить достигнутые 
успехи, развивать их.

Нельзя проявлять какую- 
либо медлительность с 
окончательной постановкой 
всех видов скота на стойло
вое содержание, ибо за
держка обернется потерями 
его упитанности и в конеч
ном итоге •— снижением 
продуктивности. Нужно
обеспечить повсюду беспе
ребойное кормление всех 
видов скота по полному 
зимнему рациону. Строгий 
учет кормов, обязательное 
приготовление к скармли
ванию должны стать зако
ном для каждой фермы. 
Особое внимание должно 
быть уделено сохранности 
корнеплодов — их надо за
ложить на хранение в ста
рые овощехранилища, в 
пустые силосные и сенаж- 
ные траншеи или просто 
в бурты около ферм, пред
варительно удалив ботву, — 
весь этот ценный корм 
должен быть тщательно ук
рыт соломой. Лучший спо
соб приготовления корне
плодов . для ' скармливания 
скоту — ввод, их в кормо- 
смеси через кормоцех.

На повышение продуктив
ности и экономию кормов 
должна быть направлена 
система оплаты труда жи
вотноводов, для чего до 
каждого работника фермы 
следует довести хозрасчет
ные производственные зада
ния.

С первых дней зи.мовки 
нельзя упускать из виду 
вопросы воспроизводства 
стада. Необходимо уже сей
час сформировать отдель
ные гурты телок, группы 
свинок, поставить их на 
особый рацион, поручив 
уход опытцым и добросо
вестным животноводам.

Успех зимовки в конеч
ном счете определяют лю
ди. Важно позаботиться об 
укомплектовании ферм 
кадрами, направить на ра
боту в животноводство 
опытных механизаторов, 
особенно для обслуживания 
механизмов и оборудова
ния. С первых дней зимов
ки уделить больше внима
ния вопросам правильной 
эксплуатации оборудования 
животноводческих ферм, а 
также их технического об
служивания, в чем перво
степенное значение имеет 
четкая работа станции тех
обслуживания предприятий 
сельхозтехники.

В. КОРНЕВ,
заместитель начальника
областного управления 

сельского хозяйства.
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1 Нет частны х проблем
на главной стройке области. Тем более 
нельзя рассматривать как второстепенные 
вопросы организации производственного
быта
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В ПРЕДПУСКОВОМ 
Р Е Ж И М Е

Мы, монтажники и свар
щики МСУ-46 и МСУ-48 
треста ПрОммеханомонтаж, 
работающие на строительст
ве первой очереди Тбмското 
нефтехимического, просим 
помочь нам трудиться, как 
того требует сегодняшний 
день — с полной отдачей 
сил и энергии. Дело в том, 
что до июня нас, живущих 
во втором-третьем микро
районах Томска, доставлял 
на работу автобус треста. 
Потом доставку нас на пло
щадку передали Томскому

пассажирскому автопред
приятию, и с тех пор нача
лись беды. Начиная с ав
густа, регулярное движение 
автобусов прекратилось, они 
начали курсировать через 
день, а в сентябре — один- 
два раза в неделю.

Много раз мы обращались 
за помощью к начальнику 
МСУ-46 П. Ф. Выскребцу, 
неоднократно — к управля
ющему трестом Проммеха- 
номонтаж А. Г. Шуйскому, 
секретарю парткома В. Т. 
Ухвалову, но, похоже, про

блема так сложна, что ре
шить ее вот уже два ме
сяца никто не может. И 
вот в напряженнейший 
пусковой период, когда мы 
боремся за эффективное ис
пользование каждого часа, 
теряются ежедневно сотни 
часов...

С. КОРОТКЕВИЧ, А. ША- 
БАРДИН, В. БОРЕЦКИХ, 
слесари-монтажники, В. 
ЯКИМУК, прораб, П. БО
РОВСКИЙ, сварщик, и 
другие. Всего 20 подписей.

П роверяем  выполнение обязат ельст в
Что значит для Эмальпроизводства волочильный цех? 

Председатель профкома объединения Сибкабель Н. П, 
Вахрушев ответил так:

— Этот цех стоит в начале технологического потока. 
От того, как сработают волочильщики, зависит судьба 
планов всего производства.

Д О Р О Г
Нынче коллектив работа

ет, к сожалений, неста
бильно. В цехе не хватает 
рабочих, погрузочно-разгру- 
зочных механизмов. В пер- 
е Ом  полугодии дела шли 
относительно благополучно. 
План по выпуску товарной 
продукции был перевыпол
нен на 7 процентов.

Однако итоги ‘ за девять 
месяцев не радуЮт. Отста
вание по выпуску тончай
ших проводов ликвидиро
вать не удалось. По Сути 
этот участок является са
мым слабым звеном. Чтобы 
выполнить план, необходи
мо 1 укреплять трудовую и 
производственную дисци
плину. В частности, думаем 
ужесточить технологиче
ский контроль за качеством 
заготовок для Тонких про
водов. Сейчас, на финише . 
года, будем беречь каждый 
час, каждую минуту рабо
чего времени.

Нам помогает социалисти
ческое соревнование. Оно 
проводится между бригада
ми, сменами за звание 
«Лучший по профессии*. 
Часто побеждают смена 
мастера Т. Э. Клейна, брига
да волочильщиков В. Г. Ко- 
силова, бригада коммуни
стического труда по изго
товлению волочильного ин-
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етрумента Л. В. Федоренко.
Еще в декабре прошло

го года каждым станочни
ком приняты личные планы 
по повышению производи
тельности труда. Ход вы
полнения этих планов об
суждался на собраниях 
-смен и бригад. И результа
ты не замедлили сказаться. 
Более 20 волочильщиков 
выполнили личные планы. 
А коллектив участка грубо
го волочения (сменные мас
тера М. И. Кнуренко и 
Т. Э. Клейн) трудится с ок
тября в счет 11-й пятилет
ки.

Каждый день приближает 
нас к открытию XXVI съез
да партии. В августе в це
хе прошли рабочие собра
ния, на которых пересмот
рены личные планы и при
няты повышенные обяза
тельства в ч&сть предстоя
щего съезда. Например, ра
бочие участка тончайшего 
волочения Р. Н. Сергеева, 
Г. Н. Горифулина, Л. Б. 
Крылосова обязались повы
сить производительность
Труда на 10—15 процентов и 
выполнить годовой план к 
63-й годовщине Великого 
Октября.

В. ПАСЬКО,
начальник волочильного 

цеха.
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«Красное знамя» на объектах 
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Этажи мастерства

ОДНОЙ С Е М Ь Е Й
Все участки цеха, в том 

числе и наш, среднего эма
лирования работают с 
июля по методу хо
зяйственного расчета. В 
перечень показателей во
шли: ритмичность по дека
дам, сдача продукции с пер
вого предъявления и эконо
мия материалов.

Преимущества новой ор
ганизации Труда налицо. 
Все с нетерпением Ясдали 
первых результатов, и они 
обнадеживают. Участок по
казывает Отличную ритмич
ность и экономит ежемесяч
но большое количество ме
ди. Средства от экономии 
пошли на образование фон
да мастера (раньше У нас 
его не было). Из него пре
мируются рабочие, выпол
нившие личные планы по
вышения производительно
сти труда. Всё члены нашей 
бригады получают премию 
из фонда мастера.

Конечно, хозрасчет на 
участке дал многое, научил 
экономить. Но лично для 
нашей бригады большое со
циальное (не побоюсь Этого 
слова) значение имел пере-. 
ход на работу по единому 
наряду. Были, правда, и 
скептики. Нот вот с февра
ля работаем одной семьей. 
Ведь как было: закончил
Свое дело и быстро домой

уходишь. Сейчас мы все 
стали дружней. Все делим 
поровну — и работу, и зар
плату. Стало Традицией 
праздновать дни рождения 
всей бригадой. И, что самое 
главное, возросла выработ
ка. План девяти месяцев 
мы успешно выполняем. В 
обязательствах записано: 
сдавать 98,3 процента про
дукции с первого предъяв
ления, а у нас этот показа
тель равен 99. Но в целом 
цех работает неудовлетвори
тельно: сдерживают смеж
ники — волочильщики.

В августе- бригаде при
своили звание «Коллектив 
коммунистического труда». 
Стараемся оправдать дове
рие. Недавно порадовались 
и тому, что член нашей 
бригады Людмила Михай
ловна Конкина заносится на 
цеховую Доску почета.

Обязательства в честь 
XXVI съезда партии кол
лектив принял напряжен
ные. Решили план этого го
да выполнить к 27 декабря 
и выпустить сверх плана 
2 тонны проводов. Все бу
дет так, как задумали, — 
уверены.

Г. ДОКУЧАЕВА, 
бригадир эмалировщи
ков цеха № 2, каЕалер . 
ордена Т рудоеой Славы 

III степени.

В комсомольско - моло
дежной бригаде Геннадия 
Будаева из СУ-12 треста 
Том скж ил строй' — семнад
цать человек, все каменщи
ки. Ребята молодые, напо
ристые и гордые. Гордость 
здесь — не признак амби-' 
ции, она особого свойства. 
Она, словно прочный фун
дамент, основана на любви 
к своей профессии, скреп
лена- едиными целями и 
стремлением сделать боль
ше, чем сделано.

А сделали ребята немало. 
Только за последнее время 
коллектив выстроил не
сколько молодежных обще
житий, Дом пионеров, ма
газины и другие объекты, 
преимущественно социаль
но-культурного и бытового 
назначения.

Осн&ва производственных 
достижений коллектива —

высокая • организующая 
роль бригадира, опытного 
руководителя.

— Не будь комсомоль
ского актива бригады, ус
пех навряд ли был бы воз
можен, — так считает сам 
Геннадий Будаев.

И еще ■— а это уже мне
ние всей бригады — очень 
им помогает учеба. Влади
мир Бембель, скажем, при 
надобности вполне ' моЖет 
стать на место бригадира. 
Не удивительно: ведь Вла
димир учится в инженерно- 
строительном институте.

А каменщик Анатолий 
Порубов уже закончил 
строительный вуз и стал 
мастером при родной для 
него бригаде. Коммунист 
Александр Марсычугин, 
комсорт Валерий Аверин, 
Александр Красноштанов —. 
вот маяки и правофланго
вые социалистического со

ревнования в коллективе, 
работающем пр принципу 
бригадного подряда.

Сейчас бригада строит 
девятиэтажное общежитие 
для студентов университе
та.

— Вира! — разносится 
над ' площадкой веселый 
голос стропальщика Рафаи
ла Саликова.

Мгновение — и раствор 
доставлен на очередной 
этаж. Четко и слаженно ра
ботают каменщики бригады 
Геннадия Будаева, посвящая 
каждый день своего труда 
предстоящему съезду пар
тии.

М. ГЛАДУШ.
* * *

НА СНИМКАХ: В. Бем
бель; растет новый дом; 
каменщики Р. Саликов, 
Ю. Мрачевск.ий, А. Агаха
нов.

Фото автора.

Пр и г л а ша е м 
объясниться 
... И ОПЯТЬ 
О КИРПИЧЕ

Томский завод стено
вых материалов — один 
из основных поставщи
ков кирпича строителям 
города и области. Пред
приятие выпускает и об
лицовочные материалы. 
За девять месяцев теку
щего года завод недодал 
своим потребителям 200 
тысяч штук красного 
кирпича, 400 тысяч штук 
облицовочного, есть от
ставание и по плитке.

Предприятие работало 
неритмично. Нередко
строители вынуждены 
были неделями простаи
вать из-за отсутствия 
кирпича.

Наступил завершающий 
квартал года. От четкой 
работы завода зависит 
судьба многих объектов, 
срок сдачи которых — 
четвертый квартал.

Мы попросили дирек
тора Томского завода сте
новых материалов В. М. 
Нрядко рассказать о том, 
какие меры принимаются 
дЛя того, чтобы попра
вить положение:

— Наше предприятие 
выполнило план по реа
лизации продукции, ко 
недодало потребителям 
необходимые материалы 
по номенклатуре. Почему 
так получилось? Основ
ная причина в том, что 
мы испытывали недоста
ток в квалифицирован
ных рабочих. Часты 
были аварии, подолгу 
длился ремонт. Это, ко
нечно, сильно стопорило 
процесс выпуска кирпи
ча. Подводили транспорт
ники. Завоз белой и крас
ной глины, хотя не раз 
об этом говорили, так и 
не стал ритмичным.

Надо сказать и о самих 
потребителях. К -примеру, 
только по вине подраз
делений управления
строительства в сентябре 
дважды пришлось оста
навливаться. Причина — 
отсутствие поддонов. За
долженность строителе;: 
по таре дошла до тыся
чи штук — этого коли
чества хватило бы для 
укладки 40 тысяч штук 
кирпича.

Мы понимаем, что но
востройкам нужен кир
пич. Сейчас мобилизуем 
коллектив на ежедневное 
выполнение заданий,
применяя формы эконо
мического и морального 
стимулирования. Поста
раемся не подводить 
строителей и в свою оче
редь просим их, что-оы 
отвечали тем же. Насто
ятельная просьба и к 
АТП-2: обеспечить бес
перебойный завоз глины.

ЗА ЭФФЕКТИВНОСТЬ ХОЗЯЙСТВОВАНИЯ

Что м ож ет
н ач ал ь н и к

В О П Р О С  ЭТО Т П О Н А Ч А Л У  М О Ж Е Т  П О 
К А З А Т Ь С Я  П Р А З Д Н Ы М : ВЕДЬ Н А  Н ЕФ ТЕ

Д О Б Ы В А Ю Щ Е М  П Р О М Ы С Л Е  Н А Ч А Л Ь Н И К  
Д О Л Ж Е Н  БЫТЬ П О Л Н О П Р А В Н Ы М  Х О З Я И 
Н О М ...

П Р О Б Л Е М Ы  Н Е Ф Т Я Н О Г О  С Е В Е Р А
Есть ли песок на Ваеюгане? От этого зависит сего

дня развитие нового нефтяного района. Однако и се
годня, как и несколько лет назад, этот вопрос звучит 
как

В  о  п  р  о  © 
н а  з а с ы п к у

Даже дети Знаю*, как 
непрочен дймик из йОска, 
Но взрослые, не имея под 
руками другого строймате
риала, рискнули построить 
на нем проекты весьма 
больших сооружений. Ведь 
песчаные площадки вы
держивают даже не игру
шечные, а настоящие буро
вые установки, дома, бе
тонные дороги. Вся беда в 
том, что никто толком не 
зная, есть ли на Ваеюгане 
песок, чтобы суметь закре
питься среди болот и до
стать из-под них нефть.

Не знают и сейчас. Вме
сто песка пришлось пополь
зовать супесь — его смесь 
с глиной. И за чётьтце 
сяца этого гбда : 
чикан • карьера на

ме-

ном (новосибирский трест 
Трансгидромеханизация) не 
удалось выбрать прилично
го грунта. Плох был грунт. 
И не только под дороги и 
буровые вышки, но и Для 
строительного раствора...

Не выдержав бессмыс
ленной работы, гидрона- 
мызщикй начали «перепа
хивать» площадь карьера 
без разбора, перемешивая 
земснарядом верхний слой 
с нижним .(когда по техно-' 
логии надо бы снять кров
лю и опускаться «этажа
ми»). Они ухитрились за
лезть на глубину двадцати 
шести метров — песка не 
наЩли, но, как говорится, 
засыпались — нарушение 
проекта разработки . карье

ра было замечено.
— Теперь в разговоре о 

песках это используется 
вместо крючка на нас, —■ 
говорит начальник участка 
СМУ-483 Г. Д. Мальцев. — 
Но обвинения в недобросо
вестности нам не к лицу, 
поэтому стараемся сейчас 
делать все по правилам.

И невдомек Геннадию 
Дмитриевичу, что началь
ник геологического отряда 
Александр Чеботаренко из 
Томского института строи
тельных изысканий
(ТИСИЗ) тоже недоумевает:

— Я сам лично бурил
на восемнадцать метров и 
видел песок. Из лаборато
рии что ли я его принёс? 
Наверное, дело в том, что 
времени на разведку тогда 
не хватило. Сначала (по 
заданию) необходимо было 
найти сухие пески, чтобы 
брать их с поверхности 
экскаватором. Вот мы до 
конца зимы и проискали, 
да безрезультатно. А  перед 
самой распутицей ИГДУ 
Васюганнефть разжилось 
земснарядом и срочно из
менило задание: теперь
можно было копнуть по
глубже. Обычно * бурится 
несколько скважин и вы
бирается .наиболее пер
спективный участок под 
карьер. На Пионерном же 
выбирать было не из чего. 
Не дожидаясь положитель
ных результатов, НГДУ по

зимнику завезло осюрудова- 
ние для разработки най
денного. Так что и заме
ститель начальника НГДУ 
Ю. Н. Пониждов, и заме
ститель генерального ди
ректора объединения Томск
нефть А. Н. Чернов слыша
ли, что качество грунта 
плохое, песков на Пионер
ном не будет. С таким 
трудом достали земснаряд, 
а использовать не смогли. 
Сейчас НГДУ обязало нас 
там же провести доразвед
ку.

Выходит, в истории с 
карьером мистике нет ме
ста, а есть множество не
продуманных решений. 
Еще три года назад геоло
ги ТИСИЗа начали изыска
ния по строительству до
рог и нефтепровода на 
Первомайском месторожде
нии. Потом лагерь сверну
ли, люди оттуда ушли, а в 
мае уже этого года было 
дано задание вновь от
правляться в тот же район, 
чтобы искать песок.

— Много времени упуще
но, — замечает директор 
института В. Ф. Ширяев 
(и в этом он прав). — Че
ресчур храбрые все стали: 
едут на новое место, чтобы 
приступать к основным ра
ботам, а сами еще по 
вспомогательным задания 
шлют...

Но вот ведь какой пара
докс! Сейчас на Ваеюгане

сразу несколько организа
ций' ищут стройматериалы 
под свои объекты — и на
ходят, как утверждает 
Ю. Н. Пониждов. Это Гипро- 
тюменнефтегаз, московский 
Союздорпроект (коллектив 
которого знал, что едет на 
болота, и собрал всю тех
ническую мощь своих фи
лиалов). А ведь замести
тель начальника НГДУ 
по капитальному строитель
ству давно знает, что у 
Ширяева в отделах много 
грамотных людей, а техни
чески «фирма слабая»: 
нет ни одного тягача. Ди
ректор ТИСИЗа безогово
рочно подписывает догово
ры на поиск песка для то
го, чтобы занять своих лю
дей, зато многословен, 
когда не удается оправдать 
эти подписи.

— Песок Васюгана — на
ша больная позиция. И 
такие позиции будут про
являться, пока мы не на
чнем все делать по нау
ке, — рассуждает Вениамин 
Федорович.

Уже лет десять институт 
занимается изысканиями 
материалов среди болот, а 
геологи и по сей день не 
имеют ни одного тягача. 
Ручной бур, обсадные тру
бы, спальники, сухари, па
латки — все это на себя — 
и вперед.

Четыре человека под ру
ководством Александра Че

ботаренко базируются сей
час близ местечка Развил. 
За две недели,- проведен
ные здесь (а это ровно 
половина их командиров
ки), отрядик прошагал со
рок километров. За это 
время им удалось найти 
локальные запасы песка в 
два миллиона кубов.■ Это 
крайне мало. Но ведь пре
дел ручного бурения — де
сять метр-о-в.:. А  проникнуть 
в васюганекие недра глуб
же искатели не могут: кет 
техники, на которой можно 

I поставить более мощную 
суровую установку. В ре
зультате вопрос о песке на 
Васюганье остается откры
тым: никто не’ может кате
горически утверждать, что 
его здесь нет.

Словом, ни изыскатели 
песка, ни его добытчики, 
ни строители, ни коорди
натор всех этих работ 
НГДУ Васюганнефть по
ка не сумели сделать рабо
чей карьеры на карьерах 
песчаных. Поэтому еще 
раз задается вопрос на ту 
же тему: скоро ли будут
исправлены все ошибки в 
поисках важнейшего для 
Васюгана стройматериала? 
Чтобы и в жизни, как на 
проекте, тянулись по тайте 
дороги, врастали в болота 
буровые,- вставали жилые 
дома...

Г. ЗЕТКИНА.

Хозяйское отношение^ ру
ководителя к своим объек
там уже само по себе 
предполагает высокий уро
вень трудовой и производ
ственной дисциплины в зве
ньях, а отсюда проистека
ют и предпосылки успеш
ной работы коллектива.

Но вопрос поставлен, и 
тема разговора очерчена 
достаточно четко. Расскажу 
теперь о том, что волнует 
и меня, и многих моих 
коллег.

Сегодняшний промысел — 
очень сложное комплексное 
хозяйство, в котором дей
ствует множество различ
ных служб, связанных меж
ду собою договорными и 
прочими обязательствами. 
Общее правило—чем лучше 
оформлены эти связи, тем 
надежнее взаимодействие.

Фонд эксплуатационных 
скважин второго нефтепро
мысла — более трехсот. И 
если число бездействующих 
или простаивающих, среди 
них можно пересчитать по 
пальцам, то количество 
остановленных скважин до
стигает десяти процентов 
всего фонда. Причем оста
новленных в основном в 
ожидании подземного ре
монта.

Это значит, что мы те
ряем вполне ощутимую 
часть возможной добычи. 
Разумеется, объективных 
(или похожих на объектив
ные) причин к оправданию 
такого положения можно 
привести достаточно: и сква
жины расположены в труд
нодоступных местах — на 
болотах, куда можно про
браться лишь зимой; и чис
ленность ремонтников не
достаточна... Но можно ли 
сократить число остановлен
ных скважин? Опыт пока
зывает: да.

Бригады подземного ре
монта мастеров П. И. Алек
сандрова и В. И. Ордина мы 
нацелили на конкретный 
фронт работ, на определен
ные участки промысла. Это 
само по себе повысило их 
эффективность. И, если 
вдруг возникает острая не
обходимость снять ремонт
ников с закрепленных за 
ними объектов, стараемся 
действовать не директив
ным порядком, а методом 
убеждения. Кто-то из веду
щих инженер'ов выезжает в 
бригаду, объясняет, каково 
положение дел, сколько 
нефти ожидается со сква
жины, попавшей в беду. 
Как правило, нас понима
ют с полуслова и охотно 
идут навстречу.

Основой такого понима
ния я считаю стабильность 
производственных заданий. 
Недельное планирование. 
Двойной контроль выполне
ния планов (по понедельни
кам проводятся планерки в 
центральной инженерно- 
технической службе, а по 
средам ремонтники отчиты
ваются передо мной, на
чальником промысла). Кро
ме того, важны индивиду
альные качества руководи
телей бригад. И Павел Ива
нович Александров, и Вла
димир Ильич Ордин — гра
мотные, высококвалифици
рованные специалисты, лю
ди высокосознательные.

Значительно сложнее
строятся отношения с 
бригадами по ремонту на
земного оборудования. Служ
ба эта вообще малочислен
на. Кроме того, есть ослож
няющие факторы. Напри
мер, учитывая слабость 
бригад наземного ремонта, 
давно предполагалось пере
дать их промыслу: все
равно мы почти всегда по
могаем ремонтникам ' свои
ми силами. И вот офици
ально проблема вроде бы 
решена, а фактически все 
остается по-прежнему: шта
ты переданы, а живые лю
ди — нет. Сказываются дав
ние традиции (не очень-то 
хорошие). Ремонтники при
выкли работать по заяв
кам, в условиях автономно
сти, а непосредственный 
■контроль со стороны про
мысла вызывает у них про
тиводействие: ведь в та
ких условиях они всегда на 
виду, должны делать вся
кую работу, которая необ
ходима сейчас... Вот так 
чисто производственный 
вопрос вплотную смыкается

с проблемами рабочей чес
ти, с повышением созна
тельности коллективов.

Откровенно тяжело об
щаться со строителями. Бо
лее или менее наладились 
отношения с «нашими» — 
из стройучастка НГДУ 
Стрежевойнефть. А  вот 
представители монтажно-на
ладочного управления или 
треста Тс мскнефтестрой в 
большинстве случаев ищут 
возможность реализовать 
не общую цель, а собствен
ные узковедомственные вы
годы. С одной стороны, 
вроде не удивительно: ни
материально, ни по усло
виям соревнования эти 
предприятия в росте нефте
добычи не заинтересованы. 
А  с другой стороны, на
до ли говорить о ненор
мальности такого положе
ния? Ведь все мы входим 
в состав одного производ
ственного объединения!

Теперь о работе промыс
ла. Главная наша беда — 
нехватка кадров. На эту те
му можно говорить много, 
я же остановлюсь только 
на одном ее аспекте. Для 
меня, кстати, это чуть ли не 
самый больной вопрос. 
Речь идет о роли и месте 
инженерно-технических ра
ботников в общем процессе 
управления нефтедобычей.

Прежде всего — о масте
рах. Они уже давно не яв
ляются таковыми по сущно
сти. В результате разного 
рода реорганизаций, кото
рым' подвергалась и подвер
гается наша система, от
ветственность среднего зве
на в управлении снизилась 
до . минимума; фактически 
мастеров оторвали от мас
терства. С них даже под
отчет сняли. Сейчас вся 
так называемая малоценка 
числится на одном из масв- 
теров. Возможно, так уДОО-г- 
нее бухгалтерским работни
кам, но сколько из-за этого 
возникает чисто производ
ственных неудобств! Да и 
для целей экономии такая 
обезличенная ответствен
ность ничего не дает.

В соответствии с теми же 
положениями я, как началь
ник промысла, обязан под
писывать путевые листы 
всем водителям автотран
спортных средств, работаю
щих на промысле. Подпи- 
сать-то я подпишу, а бот 
проконтролировать все не в 
состоянии. И, бывает, что 
проскакивают’ «к оплате» 
приписки недобросовестных 
людей. А  вот мастер, выда
вая путевой лист, вполне 
мог бы ответственно обес
печивать точность и пра
вильность его использова
ния. Мог бы, но нет прав.

■Нельзя не сказать и о том, 
что закрепление инженер
но-технических кадров на 
промысле осуществляется 
крайне слабо. Я работаю 
здесь семь лет, и за это 
время состав ИТР на про
мысле сменился дважды, 
полностью. Двадцать два 
инженера и техника были 
взяты от нас на повышение, 
на укрепление других уча
стков. Только воспитаешь 
из молодого специалиста 
толкового и самостоятельно
го работника — и готовься 
расставаться. Спорить о не
обходимости ’ укрепления 
других звеньев, конечно, не 
приходится, но нельзя ведь 
забывать и о том, что про
мысел — основа всей нашей 
структуры, ее базис. А лю
бая база должна быть ста
бильна.

Вот вопросы, решение ко
торых не зависит от на
чальника промысла. Есть 
еще проблемы, которые 
требуют безотлагательного 
решения, и в русле тех пе
ремен, что происходят в 
нефтедобывающей промыш
ленности области, их реше
ние будет в конечном ито
ге способствовать достиже
нию главной цели. Цель 
же формулируется просто— 
в кратчайшие сроки резко 
повысить уровень нефтедо
бычи.

На этом направлении и 
я, и мои товарищи могут 
сделать очень многое.

В. ВНУКОВ,
начальник нефтепромыс-
ла„  ̂ НГДУ Стреже
войнефть имени 50-ле

тия СССР.

ПОЧЕТНОЕ ЗВАНИЕ
Президиум Верховного 

Совета РСФСР Указом от 
9 октября 1980 года за за
слуги в области рациона-

. лизаторской деятельности 
присвоил почетное звани 
«Заслуженный рационализа 
тор РСФСР» Буданов; 
Ивану Аксентьевичу, на 
чалънику цеха Томскою 
завода режущих инстру
ментов.
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имени СвердловаС секретарем парткома совхоза ___
Кривошеинского района Александром каРмипошни 
Поповым беседует корреспондент газеты К. Мирошни
ченко.

— Александр Васильевич, 
в совхозе уже состоялись 
собрания на отделениях и 
в партгруппах. Чем приме
чательна нынешняя отчет
но-выборная кампания?
_ Перед съездом партии

мы старались подвести ито
ги. не только последнего го
да, но и оценить весь путь, 
пройденный партийными 
организациями, нашими
тол-довыми коллективами 
за период после X X V . съез
да КПСС. Успехи здесь на
лицо. Если в начале пяти
летки надои 2.500 килограм
мов на корову были ред
костью, то сейчас у_ нас 
целая ферма — Рыбалов- 
ская — выходит на четы
рехтысячных! рубеж. Ук
репилась кормовая база, 
многое изменилось в орга
низации труда. Обо всем 
этом говорилось на собра
ниях, но подчеркивалось, 
что накопленный опыт дол
жен стать . базой дальней
шего увеличения производ
ства продуктов животно
водства.

— Чтобы уверенно на
чать новую пятилетку, 
нужно успешно справиться 
с заданием текущего года, 
хорошо подготовиться к 
зимовке. Как коммунисты 
решили эти задачи?

— Партком провел рас
ширенное заседание с 
приглашением партийного 
актива отделений и ферм, 
на котором рекомендовал 
накануне собраний подсчи
тать все резервы, взять 
дополнйтельньхе обязатель
ства, использовать передо
вой опыт прошлой зимов-

к

ки, учесть недостатки.
Такая работа была про

делана. Собрания проходи
ли в период, когда совхоз 
рапортовал о выполнении 
пятилетнего, а вскоре и го
дового плана по продаже 
молока государству. Этот 
успех вызвал новый подъ
ем трудового энтузиазма, 
восемь доярок наметили 
более высокие рубежи на 
этот год, дополнительные 
обязательства приняли и 
все фермы в целом.
_ А все-таки, какие не

достатки прошлой зимовки 
были отмечены коммунис
тами и что делается по их 
устранению в этом году?

__ Много молока теряли
животноводы при переводе 
скота на стойловое содер
жание. Все замечания по 
сбалансированному кормле
нию в это время были уч
тены, и сейчас мы идем с 
прибавкой к прошлому году. 
По предложению коммунис
тов создан солидный запас 
сена и соломы у ферм, чего 
не делали ранее.

Доярка Иштанской фер
мы В. 3. Денисова сделала 
серьезный упрек руководи
телям отделения за то, что 
они не всегда реагируют на 
просьбы животноводов. Не 
раз, например, "подчеркива
лась ими необходимость 
строительства загонов для 
прогулок коров в осенне- 
зимний период. Сразу пос
ле собрания партком в 
срочном порядке рассмот
рел этот вопрос. Просьба 
доярок выполнена, загоны 
готовы.

— Что ценного из опыта

ПРОШЛО!! ЗИМОВКИ бЫЛО
взято На вооружение?

— На собрании партгруп
пы Чагинской фермы отме
тили инициативу партгру
порга В. Р. Соколова, по 
настоянию которого ввели 
нормированный расход
кормов, установили весы, 
организовали более строгий 
учет. В результате и корма 
сберегли, и надои выросли. 
На партийном собрании 
совхоза думаем поставить 
вопрос об экономии кормов 
на всех фермах.

— Отчетно-выборные соб
рания в низовых звеньях, 
очевидно, стали этапом в 
подготовке общесовхозного 
партийного собрания. Ка
кие вопросы, поднятые на 
них, вы считаете нужным 
вынести на обсуждение?

— Несомненно. Я, как 
секретарь, и многие члены 
парткома участвовали в 
их подготовке и проведе
нии. Все пожелания и кри
тические замечания сумми
рованы, обсуждены в̂ парт
коме и многие найдут 
ражение в докладе, 
туплениях. Первое 
думаем обратить

Нота посольству К Н Р
9 октября 1980 г. посольст

ву КНР в Москве была 
вручена нота Министерства 
иностранных дел Союза 
ССР в связи с провокацией 
китайских властей на со
ветско-китайской границе.

В ноте говорится, что 5 
октября 1980 г. около 10 
часов по читинскому време
ни трое советских невоору
женных граждан во время 
отдыха занимались рыбной 
ловлей на лодке на реке

Аргунь около села Аргунск 
Hep-Заводского района Чи
тинской области. По просьг 
5е местного китайского жи
теля, который, как казалось,, 
эвал на помощь, они при
близились к китайскому бе
регу реки, но были неожи
данно обстреляны прятав
шимися в засаде военно
служащими КНР. Один из 
советских граждан при этом 
был убит, выпал из лодки,

и его тело было захвачено 
китайскими военнослужащи
ми.

Таким образом, указано в 
ноте, на советско-китайской 
границе 5 октября имела 
место заранее спланирован
ная китайскими властями
провокация. Советские по- 
гранпредставители сразу же 
выразили решительный
протест против подобных
действий китайской сторо-

к

от- 
выс- 

на что 
внима

ние, — это Передача опыта 
лучших доярок и коллек
тивов. Рыбаловская ферма 
v нас лидирует. Иштанская 
и Чагинская пока отстают. 
А ведь у них есть все воз
можности приблизиться 
надоям передовиков.

Иштанские коммунисты 
критиковали администра
цию за то, что к ним порой 
направляют раоотнйков,
провинившихся на других 
участках производства, на
рушителей дисциплины.
Партком в этом году возь
мет под особый контроль 
кадры животноводческих
ферм. На ответственные 
участки направим комму
нистов. В последнее время 
мы больше внимания обра
щаем на рост числа членов 
КПСС среди 
Из девяти человек, приня
тых в партию за последние 
два года, четверо — работ
ники животноводства.

На отчетно-выборном соб
рании совхоза обсудим так
же обязательства 
передовиков, подсчитаем
резервы на предстоящую 
зимовку. Открытие XXVI 
съезда КПСС ознаменуем 
сверхплановой сдачей жи
вотноводческой продукции.

Кино ВЕТЕРАН ОСТАЕТСЯ В СТРОЮ
Если попытаться срав

нить кинокартину с обыч
ным произведением худож
ника, то, наверное, можно 
найти параллель и с эпйче- 
ЬкЙм, и с жанровым полот
ном, с путевым эскизом и 
даже с натюрмортом. Для 
нового фильма «Тайное го
лосование», созданного на 
студии «Ленфильм» режис
сёром Валерием Гурьяновым 
по сценарию Анатолия Стре
ляного, в этом ряду анало
гий, пожалуй, больше всего 
подходит портрет.

И это действительно со
зданный средствами худо
жественного кино портрет 
очень знакомого нам по 
жизни человека. Одного из 
тех представителей старой 
уже теперь колхозной гвар
дии, которые в трудные по
слевоенные годы возглави
ли разрушенные хозяйства, 
в тяжких совместных тру
дах подняли их, сделали 
все. чтобы жизнь одно
сельчан стала полнокровной t 
и зажиточной. Они и теперь 
еще остаются в строю, хотя 
и редеют их ряды. Работа 
стала и делом, и смыслом 
их жизни...

Героя «Тайного голосова
ния» — председателя кол
хоза «Рассвет» Фому Ми
хайловича Лукаша можно, 
пожалуй, сравнить с Алек
сеем Трубниковым, знаме
нитым героем «Председате
ля» Ю. Нагибина и А. оа- 
лыткова. Только Фома ■ 
это Трубников, постарев
ший на тридцать лет...

Фому Лукаша ̂  играет 
один из популярнейших ак
теров советского кино на
родный артист РСФСР Ми
хаил Кузнецов, начавший 
сниматься еще четыре де 
сятилетия назад. В галерее 
созданных им образов не
мало сельских руководите-, 
лей, но Лукаш, наверное, 
самый масштабный. Кузне
цовский председатель «Рас
света» — это живая био
графия колхоза, это жизнь 
и становление каждого чле 
на коллектива, многих из 
которых он помнит, что на
зывается, «с младых ног
тей». Потому и отношение 
к нему в хозяйстве почти 
такое, какое бывает к отцу 
в многодетной семье: ува
жительное. почти любовное. 
Авторитет его непоколебим. 
Однако... Однако «дети» 
Фомы Михайловича за эги 
годы «трошки выросли». И 
нет-нет, да и проглянет в 
их отношении к председате
лю пусть добрая, но иро
ния, Могут эти взрослые 
дети и побунтовать. Наибо
лее ярко эта «молодая по
пуляция» колхозников
представлена заместителем 
Лукаша — дипломирован
ным агрономом^ Иванченко 
(артист Владлен Бирюков), 
остававшимся на время бо
лезни Фомы Михайловича 
главой хозяйства. И все- 
таки Иванченко, при всей 
его современности и воору
женности знаниями, надо

по- 
Брем я 
мето- 

навер- 
боль- 

Михаила 
новой

учиться у Лукаша. Прежде 
всего умению руководить 
людьми.

Впрочем, и Фоме Михаи
ловичу тоже можно 
учиться у молодых, 
требует нового и в 
дах руководства. И, 
ное, одно из самых ̂ 
ших достижений 
Кузнецова в его новой ро
ли то, что это внутреннее, 
нигде прямо не деклари
руемое ощущение своего 
героя, он сумел передать 
тонко, - тактично, раскрыв 
перед зрителем все богатст
во души старого колхозного 
вожака. В этом плане ин
тересны не только кадры, 
рисующие «ретроспективу» 
того собрания, которое, с 
точки зрения Лукаша, не
удачно провел его замести
тель. Разговоры Фомы — 
Кузнецова со старой колхоз
ницей Пелагеей (артистка 
Н. Азарова), с летописцем 
хозяйства дедом Нестором 
(артист В. Алексеенко) —■ 
все они несут на себе отпе
чаток напряженных раз
мышлений председателя о 
жизни и труде, о своих од
носельчанах. Образ этого 
человека большой души и 
большого сердца вызывает
безоговорочные симпатии 
зрителей. И они уверены, 
что колхозники при тай
ном голосовании (это — 
задуманная самим Фомой и 
проверка, и самопроверка)
обязательно выскажутся за 
него.

Очень. хорошо выразил
это ощущение —- и колхоз
ников, и нас, зрителей, — 
еще один персонаж филь
ма—секретарь райкома, вы
ступивший на этом финаль
ном собрании. Его удиви
тельно достоверно сыграл 
М. Мамонов. И в этом нет 
ничего удивительного, так 
как он... реальный секре
тарь Остогожского райкома 
партии Воронежской обла
сти, на территории которого 
снимался фильм.

Здесь, видимо, будет уме
стно сказать несколько слов

о стилистике фильма вооб
ще. Многие его сцены про
изводят впечатление доку
ментальных. Это объясняет
ся тем, что действуют здесь 

' не безразличные участни
ки киношных «массовок», а 
реальные колхозники сель
хозартели «Тихий Дон» Во
ронежской области. Мно
гое, видимо, здесь идет и от 
сценария, автор которого — 
известный публицист, не
мало писавший по пробле
мам современной деревни.

Михаил Кузнецов, при
ехавший в нашу область на 
премьеру нового фильма, 
говорит:

— Три месяца наш 
съемочный коллектив жил 
одной жизнью с колхозни
ками. И если что-то уда
лось нам в фильме, то это 
потому, что мы прониклись 
их заботами и чаяниями, 
сроднились с ними и ощу
щали себя частью их боль
шого и дружного рабочею 
коллектива. Работая над 
ролью, я вспоминал мно
гих знакомых мне крупных 
колхозных руководителей, 
старался передать масштаб
ность их личности.

Безусловно, удача филь
ма — это прежде всего 
удача образа главного героя, 
плюс то ощущение доку
ментальности, которое про
низывает ленту. Впрочем, и 
это вполне естественно, но
вая работа ленфильмовшэЕ 
не свободна и от недостат
ков. Сам Лукаш мало по 
казан в действии. Вряд ли. 
на наш взгляд, дает что- 
либо существенное мелодра
матическая ситуация, в ко
торую авторы картины ста
вят председателя, вынуж
денного отдавать под суд 
за злоупотребления собст
венного сына. Есть и дру
гие шероховатости частного 
попядка.

В целом же, не претендуя 
на широкие обобщения, 
фильм «Тайное голосова
ние» предстает поавдивым 
рассказом о жизни совре
менной колхозной деревни.

Б БОРИСОВ.
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Хороший фундамент 
с о т р у д н и ч е с т в а

ний отвечает не только ин
тересам всех антиимпериа
листических сил, но и выс
шим национальным интере
сам арабов, заявил Гене
ральный секретарь ЦК Ли
ванской коммунистической
партии Жорж Хауи. 
подверг критике 

пишет некоторых кругов

Он
попытки 
в араб

ском мире под лозунгом 
«нейтралитета по отноше
нию к великим державам» 
навязать отказ от принци-

Советско-сирийские пере- двумя странами. Он служит 
говоры на высшем уровне Делу установления подлия- 

р ного, справедливого мира на
в Москве, речи^с которыми Ближне.м востоке,
выступили на обеде в Крем- сирийская газета «Ас-Сау- 
ле Генеральный секретарь ра».
ЦК КПСС, Председатель в  этом договоре нашли
Президиума Верховного Со- отражение твердая, принци- пиального союза с социали-

пиальная позиция Совет- стическими странами. По-
ското Союза в меясдународ- добные «теории», указал 
ных вопросах, а также та ж. Хауи, наносят ущерб 
важная роль, которую Си- арабскому национально-ос- 

Президент Сирийской Араб- Рия играет в борьбе против вободительному движению, 
ской Республики Хафез империализма, сионизма и мешают освободившимся го- 
Асад, и подписание совет-

вета СССР Л. И. Брежнев 
и Генеральный секретарь 
Партии арабского социали
стического возрождения,

ско-сирийского Договора о 
дружбе и сотрудничестве 
вызвали большой интерес и 
оживленные отклики в ми
ре. Отмечается, что крепну
щая из года в год дружба 
между Советским Союзом и 
Сирией символизирует 
нение двух величайших сил 
современности — социализ
ма и национально™ осво
бождения, их взаимодейст
вие в борьбе за всеобщий 
мир и социальный прогресс.

Советско-сирийский Дого
вор о дружбе и сотрудниче
стве — это новый важный 
шаг в отношениях между

реакции на Ближнем Вое- сударствам в полной мере 
токе, подчеркивает газета. воспользоваться изменением 

Другая сирийская тазета соотношения сил в мире в 
«Тишрин» у«азь?вает, что, пользу социализма и до- 
несмотря на обилие между- биться полной самостоятель- 
народных событий, подписа- ности.
ние советско-сирийского до- Излагая речь Л. И. Бреж- 

„  говора выделяется среди нева, американское атентст- 
еди- них Важный исторический во Ассошиэйтед Пресс под

шаг, сделанный на пути ук- черкивает, что «Советский 
репления дружественных президент сделал одно из 
отношений между СССР и самых авторитетных заяв- 
САР, будет иметь большое лений по конфликту, ска- 
влияние на развитие обета- зав, что Советский Союз не 
новки на Ближнем Востоке, собирается вмешиваться в

конфликт между Ираком и 
В современных условиях j^paH0Mi и предупредил За-

необходимость укрепления пад; «руки прочь от про
советско-арабских отноше- исходящих событий».

Обсуждены
в а ж н ы е

проблемы
БРЮССЕЛЬ, 

ской столице 
вершилась

В бельгии- 
сегодня за- 
двух дневная

встреча представителей
коммунистических и рабо
чих партий 21 страны За
падной Европы. Она была 
посвящена проблемам, свя
занным с кризисом в капи
талистических странах и 
его последствиями, борьбе 
рабочих и демократических 
сил за сохранение и упроче
ние своих завоеваний, за 
глубокие социальные и де
мократические преобразо
вания общества.

В ходе встречи состоялся 
широкий и плодотворный 
обмен мнениями относи
тельно социально-экономи
ческого положения в За
падной Европе, обстановки 
в отдельных странах кон
тинента, задач, стоящих 
перед коммунистами на 
нынешнем этапе борьбы за 
интересы трудящихся масс 
капиталистических госу
дарств.

На форуме выступили 
представители всех делега
ций. . Состоявшаяся дискус
сия показала, что, несмот
ря на естественные разли
чия, в обстановке, сложив
шейся сейчас в странах 
Западной Европы, много
общих черт. Среди них 
главными являются: усиле
ние экономического кризи
са, активизация наступле
ния правых сил, ухудше
ние положения трудящихся, 
усиление рабочим классом 
отпора натиску крупного 
капитала.

Наряду с социально-эко
номическими проблемами 
делегаты затронули ак
туальные вопросы борьбы 
коммунистических й рабо
чих партий прОТйВ Гонки 
вооружений, против разме
щения в Западной Европе 
американских ядерных ра
кет средней дальности, за 
новый экономический поря
док в международных от
ношениях.

Как подчеркнул на зак
рытии форума руководи
тель делегации Компартии 
Бельгии, . член Политбюро 
ЦК * КПБ А. де Конинк, 
«встреча прошла в друже
ской атмосфере, была весь
ма полезной. Она поможет 
объединить усилия комму
нистов Западной Европы в 
их борьбе за общие цели».

Еще  одна
о т с т а в  к а

В А Ш И Н Г Т О Н . З д есь  объ :  
я в л е н о , ч то  с п е ц и а л ь н ы й  
с о в е т н и к  го с с е к р е т а р я
С Ш А  по с о в е т с к и м  делам  
М . Ш у л ь м а н  у х о д и т  на 
с л е д у ю щ е й  неделе в о т 
с т а в к у . Х отя  к а к и х -л и б о  
о ф и ц и а л ь н ы х  со о б щ е н и й  о 
п р и ч и н а х  о т с т а в к и  не  п о 
с т у п а л о , н а б л ю д а те л и  р а с 
ц е н и в а ю т  э то  к а к  ещ е 
о д н о  с в и д е те л ь с тв о  с у щ е 
с т в у ю щ и х  и все более у с и 
л и в а ю щ и х с я  в а д м и н и с т 
р а ц и и  К а р т е р а  р а з н о гл а с и й  
по  в о п р о са м  в н е ш н е й  п о 
л и т и к и .

П р е д с то я щ а я  о т с т а в к а  
М. Ш у л ь м а н а  — о т н ю д ь  
не п е р в о е  п р о я в л е н и е  п о 
д о б н о го  н е д о в о л ь с тв а . К а к  
и з в е с т н о , ве сн о й  н ы н е ш н е 
го  го д а  уш е л  в о т с т а в к у  
го с с е к р е т а р ь  С. В э н с  в 
з н а к  п р о т е с т а  п р о т и в  во
е н н о й  а в а н т ю р ы , п р е д п р и 
н я т о й  В а ш и н гт о н о м  в И р а 
не , и п р о т и в  о бщ е й  т е н 
д е н ц и и  и с п о л ь з о в а н и я  во
е н н о й  с и л ы  в р е ш е н и и  
а м е р и к а н о -и р а н с к о го  к р и 
зи с а . Н е с к о л ь к и м и  м е с я 
ц ам и  п о з ж е  за я в и л  о 
св ое й  о т с т а в к е  и п о м о щ 
н и к  го с у д а р с т в е н н о го  с е к 
р е т а р я  п о  с в я з и  с о б щ е с т 
в е н н о с т ь ю  X . К а р те р .

ны. И тем не менее в ноте 
МИД , КНР посольству СССР 
от 6 октября 1980 г., совер
шенно извращающей обсто
ятельства дела, предприни
мается попытка заявить 
«резкий протест», несостоя
тельность которого более 
чем очевидна. МИД СССР 
подчеркнул, что такой ме
тод действий с китайской 
стороны может иметь толь
ко одну цель, .причем са
мую неблаговидную, — еще 
больше разжечь в стране 
враждебность . к Советскому 
Союзу, последовательно вы
ступающему за нормализа
цию отношений между на

шими двумя государствами.
Министерство иностран-. 

ных дел Союза ССР заяви
ло протест китайской сто
роне по поводу устроенной 
властями КНР провокации 
на советско-китайской гра- 
нице 5 октября с..г., убий
ства советского гражданина 
и потребовало наказания 
виновных и принятия мер 
для обеспечения нормальной 
обстановки на границе и 
недопущения подобных слу
чаев .в будущеу.

Посол КНР обещал пере
дать ноту МИД СССР сво
ему правительству.

ном использовании сырья, 
энергоресурсов и материа
лов. Ежегодно в среднем 
промышленное производство 
будет увеличиваться на 4 
проц., сельскохозяйствен
ное — на 2 проц.

Основой развития внешне
экономических связей
ЧССрР й в предстоящем пя
тилетии станет углубление 
и расширение социалисти
ческой экономической ин
теграции со странами СЭВ. 
прежде всего с > Советским 
Союзом. Особое значение 
имеет долговременная про
грамма развития специали
зации ■ и кооперирования 
производства между СССР 
и ЧССР до 1990 года.

Период подготовки К оче
редному XVI - съезду КПЧ, 
подчеркнул Л. Штроугал, 
должен пройти в обстанов
ке высокой творческой ини
циативы трудящихся, тде 
примером будут служить 
коммунисты. Ныне более 
чем когда-либо становится 
актуальным лозунг: «Как
мы" будем работать сегодня, 
так мы будем жить завтра». 
Каждый , новый этап раз
вития требует повышения 
активности трудящихся,
все более совершенных и

П  О П У Т И  

ДАЛЬНЕЙШЕГО  
Р А З В И Т И Я

ПРАГА. На проходящем 
здесь пленуме ЦК Компар
тии Чехословакии с докла
дом Президиума ЦК КПЧ о 
ходе подготовки плана эко
номического и социального 
развития ЧССР на 1981—
1985 гг. выступил член 
Президиума ЦК КПЧ, Пред
седатель правительства
ЧССР Л. Штроугал.

В период после XV съез
да КПЧ, сказал он, продол
жалось успешное развитие 
народного хозяйства стра
ны, возрос ее экономиче
ский потенциал. Планомер
но осуществлялись преобра
зования в структуре эконо
мики, крепли торгово-эконо
мические связи ЧССР с дру
гими странами — членами 
СЭВ.

Мы, продолжал докладчик, 
добились осуществления
главных задач, выдвинутых эффективных форм укре- 
XV съездом КПЧ в области пления единства партии и 
повышения благосостояния марс.
трудящихся. В нынешнем В этом направлении, про- 
пятилетии почти на одну должал докладчик, широкое 
треть увеличились ассигно- поле деятельности имеет 
вания на здравоохранение, профсоюзное движение,
жилищное строительство, Профсоюзные ортаны и ор- 
образование, развитие об- ганизации в связи с подго- 
щественного транспорта, товкой седьмой пятилетки
Эти достижения позволяют будут во взаимодействии с 
заслуженно оценить само- хозяйственным руководст- 
отверженный труд чехосло- вом и национальными ко- 
вацкого народа, свидетель- митетами еще более после- 
ствующий о его высоком довательно заботиться о том, 
доверии к политике КПЧ. чтобы ни одно разумнее 

Повышение эффективно- предложение, инициатива, 
сти и качества работы — замечание не остались без 
важнейшая предпосылка ус-внимания.
пешного развития нашего Мы убеждены, что нам 
социалистического государ- удастся добиться главного 
сива. В будущем пятилетии — повысить производитель- 
экоиомическое и социаль- ность и качество труда - 
ное развитие страны будет предпосылки дальнейшего 
основываться на ускоренном успешного развития нашего 
внедрении в практику но- социалистического общества, 
вейших достижений- пауки подчеркнул в 
и техники, на рациональ- Л. Штроугал.

заключение

ЗАСЕДАНИЕ СЕЙМА ПНР
народнохозяи- 

на 1981
ВАРШАВА. Здесь состоя- раооты над 

лось заседание сейма ПНР, ственным планом
_ год.

в котором приняли участие Б прениях выступил 
Первый секретарь ЦК ПОРП ю . Пиньковский. Самой 
С. Каня, председатель Го- важной задачей в настоя- 
сударственного совета ПНР щий период, отметил он, 
Г. Яблоньский, Председатель является повышение произ- 
Совета Министров ПНР водительности труда, что 
Ю. Пиньковский. можно достигнуть только за

Депутаты рассмотрели ряд счет лучшей работы, вы- 
законопроектов. После об- полняемой на каждом п р и 
суждения был принят за- приятии и в сельском хо- 
кон об изменении регла- зяйстве. Сложные условия, 
мента сейма ПНР, а также в которых оказалась Ноль- 
закон о Высшей контроль- ша, выдвигают новые, более 
ной палате, председателем высокие требования ■ перед 
которой вновь назначен де- руководящими кадрами на- 
путат сейма М. Мочар. В родного хозяйства и адми- 
связи с этим внесены соот- нистрации. 
ветствующие изменения в Сейм принял решение о 
конституцию ПНР. ряде изменений в составе

Затем депутаты сейма об- Государственного совета
судили вопрос о направле- ПНР и Совета Министров 
ниях и основных проблемах ПНР.

Ф р а н ц и я  негодует

Против втягивания  
с т р а н ы  в НАТ О

бес
покойством отмечают в 
своих письмах, что присое
динение страны к Северо- 
антлантическому блоку на
несет серьезный ущерб ее 
национальному суверените
ту и сыграет лишь на руку 
интересам американского

При этом 
что США 

намерены путем оказания 
нажима на руководящие 
круги НАТО превратить 
европейскую территорию, 
в том числе и территорию 
Испании, в потенциальную 
атомную мишень.

В письмах указывается 
также на необходимость 
скорейшего вывода из Ис
пании всех американских 
военных баз.

В свою очередь журнал 
отмечает, что неоднократ
ные заявления правящих 

болыпинст-, кругов о «необходимости» 
интеграции Испании в 
НАТО «чреваты опасными 
последствиями». По словам 
«Калье», это «может отри
цательно сказаться на ходе 
и результатах мадридской 
встречи представителей го
сударств — участников Со
вещания по безопасности и 
Сотрудничеству 6 Европе*.

МАДРИД. В Испании ши- империализма, 
рится движение протеста подчеркивается, 
против правительственных 
планов втягивания страны 
в НАТО. Об этом свидетель
ствует, в частности, много
численная почта, получае
мая редакцией мадридско
го журнала «Калье» в от
вет на начатую им недавно 
кампанию по сбору подпи
сей под антинатовскйм 
воззванием. Крестьяне Ан
далузии, рабочие Валенсии 
и Каталонии, трудящиеся 
подавляющего
ва областей и провинций 
Испании, демократически 
настроенные военнослужа
щие с нескрываемым

правые экстремисты убили 
во Франции семьдесят ал
жирских трудягцихся-ямми- 
грантов. Практически все 
эти преступления остались 

Такого в послевоенной да в синагогу, на столичной безнаказанными.
Франции еще не бывало, улице Коперника четыре Почему? Многие полити-
Впервые с августа 1944 го- прохожих были убиты и ческие деятели . . и газеты 
да, с исторических дней двенадцать ранены. Цель указывают в этой связи на 
освобождения Парижа, по террористов не вызывает ответственность властей и 
улицам французской с тол и- сомнения: они хотели не органов охраны порядка, 
цы прошла демонстрация, просто попугать население, обвиняя их в чрезмерно;; 
вобравшая в себя предста- а учинить массовую бойню, снисходительности, а то и 
вйтелей практически всех Об этом говорят и большая в прямом попустительстве 
политических партий, проф- мощность адской машины — неонацистским организаци- 
союзных объединений, об- десять килограммов взрыв- ям, что поощряло наглев- 
щественных организаций чатки, и место преступле- ших бандитов на дальнеи- 
страны. В рядах манифес- ния, ц выбранное для него шую эскалацию преступле- 
тантов, бесконечным пото- время. Случись взрыв всего ний.
ком двигавшихся, несмотря несколькими минутами Вскрывшиеся уже после
на холодный осенний дождь, позже, когда люди после взрыва на улице Коперника 
от площади Нации в сто- окончания религиозной факты говорят о серьезно-,
рону площади Республики, службы стали бы расходить- сти положения и Обоснован- 
можно было видеть Гене- ся, его жертвы исчислялись ности таких  ̂ обвинений, 
рального секретаря Фран- бы сотнями...

Как
заявил профсоюз _ инспекто
ров полиции, в рядах фран
цузских блюстителей поряд
ка немало неофашистов 
По его свидетельству, каж
дый пятый член распущен
ной месяц назад неонацист
ской Федерации националь
ного и европейского дейст
вия (ФАНЕ) — полицейский.

В ходе состоявшихся не

цузскои компартии Жоржа Террористический акт на 
М^Р™5’ других ■ руководите- ули,це Коперника в Париже
леи Ф К П , генерального сек- д0§авш1 этох город еще од-
ретаря Всеобщей конфеде- ним эвеном к зловещей це-
рации труда  ̂ Жоржа Сеги, пи кровавых злодеяний
руководителей социалиста- международного фашизма,
ческой и других партии, ПредьГдущИМИ звеньями ко-
профсоюзов. Впервые' вмес- й были Одонья и Мюн_ 
те с представителями огтпо- хе^ 
зиции дефилировали дея
тели из правительственного Во Франции он явился этой неделе парламентских 
лагеря. логичным продолжением дебатов председатель парла-

Демонстрация, в которой, длинного списка провокаций ментской группы коммунис- 
по подсчетам печати, при- последышей гитлеризма. В тов в национальном собра- 
няло участие не менее списке этом значатся поку- нии Робер Балланже зая-
двухсот человек, была орга- шения на левых и демокра- вил, что, по мнению Ф К П
низована 7 октября по при- тических деятелей, нападе- для пресечения преступной 
зыву французского движе- ния на помещения про- деятельности неонацистов 
ния против расизма и за грессивных организаций, из- есть все необходимые сред- 
дружбу между Народами в биения трудящихся-имми- ства, но властям недостает 
знак протеста против чу- грантов, демонстрация силы политической воли для их 
довищного преступления, неонацистских громил, час- применения. Именно этого 
совершенного неофашистами то открыто щеголяющих в — навсегда положить конец 
в Париже в конце прошлой черных эсэсовских мундирах опасной возне неонацистов 
недели, в поддержку требо- со свастикой, пропаганда — решительно требуют уча- 
вания о пресечении их про- человеконенавистнических стники проходящих в эти 
вокационной деятельности, теорий третьего рейха. Пе- дни по всей Франции мас- 

В результате взрыва бом- чать сейчас напоминает, в совых антифашистских вы- 
бы, йбдло'женнбй ими у вхо- частности, что за семь лет стуттлений.

Ж
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СТРАНИЦЫ

ПОДВИГА
Бессмертный подвиг за

щитников волжской твер
дыни воспроизведет пано
рама «Сталинградская бит
ва». Она создается группой 
живописцев студии воен
ных художников имени 
М. Б. Грекова на крутом 
берегу Волги рядом со зна
менитым домом сержанта 
Павлова и руинами мель
ницы. ставшими символом 
несгибаемого мужества со
ветских воинов.

— Прежде чем приступить 
к созданию панорамы, по
священной XXV I съезду 
КПСС, мы провели большую 
подготовительную работу,
— рассказал художествен
ный руководитель студии. 
народный художник РСФСР 
М. Самсонов.

— Неоценимую помощь 
нам оказали участники ве
ликого сражения на Волге
— видные советские воена
чальники, офицеры и сол
даты.

Гигантское художествен
ное полотно высотой 16 мет
ров и 120 метров по окруж
ности запечатлеет заключи
тельный этап Сталинград
ской битвы — победоносное 
наступление Советской Ар
мии в январе 1943 года и 
окончательный разгром у 
стен Сталинграда фашист

ских войск. Панорама бу
дет обозреваться с верши
ны легендарного Мамаева 
кургана на фоне поднявше
гося из руин красавца-горо- 
да и голубой ленты Волги, 
что, несомненно, повысит 
силу ее эмоционального воз
действия.

В панораме крупным пла
ном показано само сраже
ние. Зрители смогут вгля
деться в лица героев волж
ской эпопеи •— летчика 
Виктора Рогальского, по
вторившего в небе Сталин
града подвиг Николая Гас
телло; матроса Михаила 
Паникахи, который, объ
ятый пламенем, с граната
ми в руках бросился на фа
шистский танк; снайпера 
Василия Зайцева, медицин
ской сестры Гули Короле
вой иг многих других.

Соавторами художников 
стали мастера Сурской тек
стильной фабрики, изгото
вившие уникальный холст 
площадью почти в две ты
сячи квадратных метров и 
весом в несколько тонн. 
Сложную операцию выпол
нили работники Подольско
го производственного комби
ната художественного фон
да СССР, загрунтовавшие 
холст. Над панорамой рабо
тают известные живописцы 
народный художник СССР 
П. Мальцев, народные ху
дожники , РСФСР Н. Бут, 
В. Дмитриевский и другие, 
имеющие богатый' опыт ра
боты над батальными дио
рамами.

Е. КОРЯВИЧЕВ.

Д И П Л О М  -  Т О М С К О М У  П И С А Т Е Л Ю
Секретариат ЦК ВЛКСМ и 

секретариат правления Сою
за писателей СССР утвер
дили решение жюри Все
союзного литературного 
конкурса имени Николая 
Островского на лучшее про
изведение о советской мо

лодежи. В числе авторов 
произведений, удостоенных 
наград, и томский писатель 
Сергей Заплавный.

Поощрительным дипломом 
отмечена его книга «Чистая 
работа», в которую вошли 
две повести, очерки, цикл

стихов и поэма. Эта книга, 
рассказывающая о герои
ческом труде молодежи, ос
ваивающей нефтяные бо
гатства томского севера, бу
дет издана издательством 
«Молодая гвардия».

В. МАКШЕЕВ.

Томские дельтапланеристы вернулись из Тувинской 
АССР, где завоевали переходящий кубок, став победи
телями республиканских соревнований. Томичи опереди
ли команды Москвы, Горького, Новосибирска, Омска, 
Барнаула и других городов. Наш корреспондент попро
сил члена областной федерации дельтапланеризма ин
структора-общественника Филиппа Филипповича Берн
гардта рассказать, как прошел летний сезон у томских 
спортсменов:

Волгоград.
(ТАСС).

— В июле томичи были 
на спортивных сборах в 
районе Пятигорска, кото
рый славится своими дина
мическими и термическими 
потоками воздуха, так необ
ходимыми нашему виду 
спорта. Погодные условия 
были благоприятными, и 
спортсмены ежедневно вы
полняли длительные поле
ты. Отрабатывались группо
вые полеты, полеты по в ы 
игрышу высоты над местом 
старта, на продолжитель
ность парения и полеты по 
маршруту. Все томичи про
демонстрировали хорошую 
физическую и летную под
готовку, выполняемый ими 
пилотаж неизменно вызы
вал восхищение.

Каждый спортсмен смог 
улучшить личные достиже
ния. Так, студентка уни
верситета Ольга Опарниц 
налетала 25 часов. Студенты

В р о в е н ь  
с птицами

ТИАСУРа С. Крук и Г. Тка
ченко выполнили нормати
вы на 3-й класс пилотиро
вания. Инженер Института 
оптики атмосферы СО АН 
СССР В. Шпанко на дель
таплане томской конструк
ции достиг высоты 750 мет
ров над местом старта. По 
продолжительности парения 
лучший результат у Е. Ан
типова (3,5 часа). Как всег
да, отлично летала жен
ская команда, возглавляе

мая Л. Охрямкиной.
— Каковы планы на пред

стоящую зиму?
— Основная задача для

наших ведущих пилотов — 
это подготовка к первому 
чемпионату страны, кото
рый будет проводиться 
осенью будущего года. 
Каждую неделю в выход
ные дни мы собираемся на 
склоне близ поселка Луча- 
ново, где проходят наши 
тренировки. Начинающие 
пилоты осваивают основы 
мастерства • под руководст
вом инструктора. Более
опытные отрабатывают уп
ражнения по усложненной 
программе.

— Берете ли вы новичков?
— Чтобы научиться ле

тать, во-первых, нужно
пройти медицинскую комис
сию, прослушать теоретиче
ский курс лекций. сдать 
экзамен. Только после это
го начинается летная про
грамма, которая длится всю 
зиму. Нынче впервые под
готовка пилотов будет про
водиться централизованно 
при обкоме ДОСААФ, а не 
по секциям дельтапланериз
ма, как было раньше. Закон
чив обучение, спортсмен 
поднимается в небо, любу
ясь родными просторами с 
высоты птичьего полета.

Сл а л о м на к а т а м а р а н е
Водная секция обл- 

со.вета ДСО «Спартак» 
организовала турист
скую экспедицию со
трудников Института 
сильноточной электро
ники СО АН СССР на 
южный берег Байкала 
— Хамар-Дабанский 
хребет. Целью похода 
было полное обследо
вание реки Хара-Му- 
рин и преодоление ее 
на сплавсредствах.
Причем верхний 35- 
километровый каньон 
преодолевался впер
вые. Этот пешеводный 
маршрут обшей протя
женностью более 200 
километров проводился 
под девизом: «Год
олимпийский».

В последние годы томски
ми туристами начато плано
мерное изучение и освоение 
рек. протекающих по живо
писным долинам Хамар- 
Дабанского хребта. Путеше
ствие знакомит с красотами 
южного Прибайкалья, исто
рией этого края. Здесь 
сохранились еще тропы, 
именуемые «Жемчужная». 
«Чайный -тракт». «Игумнов- 
ский тракт», которые сви
детельствуют о древних пу
тях. проложенных во вре
мена, когда берег Байкала 
представлял сложный уча
сток пути с запада на вос
ток.
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Малоизвестна и труднодо
ступна река Хара-Мурин, 
протянувшаяся более чем на 
100 километров. Очень бы
страя, горная, она имеет в 
среднем на километр пят
надцать метров уклона. В 
1978 году здесь томичи по
бывали впервые. Тогда экс- . 
педиция под руководством 
научного сотрудника уни

верситета Натальи Крафт 
изучила бассейн реки. Бы
ли пройдены средняя и ниж
няя части Хара-Мурин. Наи
более сложным и недоступ
ным оказался верхний 35- 
километровый каньон. Здесь 
средний уклон на один ки- 

‘ лометр составляет 30 мет
ров.

Наша экспедиция учла 
опыт и рекомендации пре
дыдущей группы. Совершив 
80-кмлометровый пеший пе
реход через несколько пе
ревалов, мы вышли в вер
ховья реки. Перед взором 
открылись неповторимые 
красоты этого удивительно
го края. Мощные водопады 
взбивали искрящуюся за

весу. Для сплава на рези
новом катамаране с часты
ми проводками оказались 
возможными лишь послед
ние 15 километров каньона. 
И вот мы на воде. У нас 
самодельный, резиновый 
катамаран.

Препятствия следуют од
но за другим. Чередуясь во
допадными сливами, русло 
реки представляет из себя 
сплошные каменные нагро
мождения. Любуясь этим 
неповторимым творением 
природы, испытываем не
вольное чувство, что здесь 
еще не ступала нога чело
века. Каньон завершается в 
устье притока Дзымха поч
ти непроходимым порогом 
«ГрандиЬзяый». Мы успешно 
преодолеваем его.

И хотя впереди еще две 
трети пути (мощные пороги, 
сливы), но мы уже не счита
ем их трудными. Сплав про
должаем уже на двух ката
маранах. Разведка, страхов
ка, прохождение и ремонт. 
Обычный спортивный ритм. 
Вечером долгие разговоры у 
костра о бывших и пред
стоящих путешествиях. Вы
ясняются недостатки и пре
имущества того или иного 
снаряжения. А рядом шу
мит неукротимая река...

Заканчиваем мы свой 
сплав у Байкала.

А. ФЕДОРОВ, 
руководитель экспеди
ции, младший научный 
сотрудник Института 
сильноточной электро

ники СО АН СССР.
Фото С. Долгих.

СТОЛЕТНИЕ ТОМИЧИ
Д о л го ж и т е л я м и  в н а ш е й  с т р а н е  с л а в и тс я  К а в к а з . И з а ч а с 

т у ю  это  о б ъ я с н я е тс я  го р н ы м  в о з д у х о м , р о д н и ко в о й  вод ой, 
ф р у к т а м и , те м , ч то  сам а  п р и р о д а  з а б о т и т с я  о б л а го п р и я т н ы х  
у с л о в и я х  для д о л го л е ти я . А  о к а з ы в а е т с я , ч то  е сть  д о л го ж и 
те л и  и в С и б и р и , и, в ч а с т н о с т и , в н а ш е й  о б л а с ти . С ко л ь к о  
их? С т а к и м  в о п р о с о м  я о б р а ти л с я  к  П. А . Я в о р с к о м у , з а м е с 
т и т е л ю  н а ч а л ь н и к а  о б л с т а т у п р а в л е н и я . Павел А н и с и м о в и ч  
р а с с к а з а л , ч то , с о гл а с н о  по сл е д н е й  п е р е п и с и  н а с е л е н и я , 
п р о в е д е н н о й  в я н в а р е  1979 го д а , в н а ш е й  о б л а сти  п р о ж и 
вало о ко л о  50 ч е л о в е к , в о з р а с т  к о т о р ы х  п р е в ы с и л  100 лет. 
Д е с я ть  и з  н и х  — т о м и ч и .

После переписи прошло 
почти два года. В област
ном паспортном отделе я 
уточнил адреса , столетних 
томичей.

Улица Александра Нев
ского, 8, кв. 3. Пожилая хо
зяйка Дарья Ивановна зна
комит со своим отцом Ива
ном Матвеевичем Мужи- 
цовым.. В мае этого года 
ему пошел 104-й год. Иван 
Матвеевич выглядит бодро. 
Спрашиваю о самочувст
вии.

— На здоровье не жа- ■ 
луюсь, вот только зрение 
сдало, — говорит он прият
ным крепким голосом, по
глаживая жилистыми ру- 
кащи белую бороду.

У долгожителя — хорошие 
сон, аппетит, ясный ум и 
крепкая память. Он охотно 
рассказывает, как еще ре
бенком приехал с родите
лями в Сибирь из Витебской 
губернии. До места житель
ства добирались на лошадях: 
железной дороги в Сибири 
не было. Осели недалеко 
от Тугана, на целине, в 
тайге. Свою деревню посе
ленцы назвали Москали — 
российские, значит, люди. 
Воевал Иван Матвеевич в 
первую империалистиче
скую войну. У  него было 
6 детей. Два сына Дмит
рий и Михаил погибли в 
Великой Отечественной
войне под Берлином. Когда 
организовался колхоз, ра
ботал в основном на земле.

— Трудовой стаж, спра
шиваете, какой? С 15 лет 
стал работать, а закончил 
где-то в девяносто. Вот и 
считайте.

Улица 5-й Армии, 9,
кв. 7. Здесь живет у дочери 
и зятя Лукерья Петровна 
Кривогузова, 1874 года 
рождения. Много потруди
лась на своем веку эта 
скромная русская женщи
на. Родила десятерых де
тей.

-— В Сибирь я приехала 
в 1918 году. Ехала с че- _ 
тырьмя детьми почти все 
лето. Ничего хорошего до 
революции я в своей жиз
ни не видела. С 13 лет бат
рачила, была нянькой, ку
харкой. Человеком себя по
чувствовала, когда здесь, в 
бывшем Томском, н^ше 
Яшкинском, районе органи
зовался колхоз «Борцы за 
ленинизм». Там я и труди
лась до 74 лет.

Приходилось все делать: 
и серпом хлебушко жали, 
и пахали, и траву косили. 
Особенно тяжело, было во 
время войны. Все мужики 
из деревни ушли на фронт. 
На сына Максима похорон
ку получила. Болезни меня 
обходили. Может, некогда 
было болеть...

Рассказывая, старушка 
не упускает из виду двух
летнюю правнучку Наташу.

— Не бери котенка, оца
рапает... Не лезь, там горя
чо.

Следующий адрес: улица 
Киевская, 109/4, кв. 16. На
жимаю кнопку звонка.

— Вам кого? — спраши
вает девочка.

— Анну Михайловну
Чиблис.

— Бабушка, это к тебе. 
Проходите.

В комнате сидит старуш- 
. ка. Если бы я не знал, что 
ей 106 лет, то никогда бы 
не дал этого возраста.

— Анна Михайловна го
ворливая. Может часами 
вспоминать о жизни, — 
улыбается семиклассница 
Оля.

Анна Михайловна роди
лась в Гродненской губер
нии в бедной крестьянской 
семье. Мать умерла рано. 
Отец с тремя малыми деть- 

. ми еле сводил -концы с 
концами. И, когда в дерев
не появился ходок из 
Сибири и рассказал, что 
земли там много и земля 
плодородная, многие без
земельные крестьяне пода
лись в загадочные края, 
которыми обычно пугали 
их. Поехал в Сибирь и 
отец.

В теперешнем Кривоше- 
инском районе осели при
езжие. Сплошная тайга, 
тучи комаров, медведи. Де
вочка помогала корчевать 
лес, строить дом, без рабо
ты не сидела ни часу. 
После революции организо
вали колхоз. Муж у Анны 
Михайловны умер перед 
Великой Отечественной
войной. Она вырастила и 
воспитала шестерых детей.

— Во время войны мне 
уже седьмой десяток шел,— 
рассказывает старушка, — 
но работала от зари до за
ри. Выращивали лен, ве
ревки крутили. И на су
шилке, и на ферме дела 
были. Недоедали. Одежон
ка худая у всех, но знали, 
что на франте еще труднее, 
и надо помогать, как мо
жем.

У  Анны Михайловны 
много внуков и правнуков. 
Грамоту она одолела самос
тоятельно, чтобы читать 
письма с фронта от сына.

Спрашиваю о здоровье.
— Не болела я. Только 

вот в том году руку слома
ла, беспокоит. Но до свадь
бы заживет, — шутит собе
седница.

Все долгожители, с кото
рыми пришлось встретить
ся, отмечали, что труд был 
главным в их жизни. Рабо
та не давала времени ста
реть, расслабляться, скло
нять голову пэред годами. 
Никто из них не злоупот
реблял спиртным, не стра
дал перееданием.

Достойны уважения эти 
люди: многое повидали и 
многое сделали для других 
на своем веку.

Л. КЛЕПЦОВ, 
нешт. корр.

Е Н Ь Т У Р И 3 М А
Впервые любители путе

шествий всего мира отмети
ли свой праздник — День 
туризма. Он будет традици
онным. В честь этой даты 
областной совет по туризму 
и областная федерация ту
ризма провели слет горных 
туристов Томска. Состоя
лись соревнования по тех
нике горного туризма, кон
курсы на лучшую работу 
по пропаганде и агитации 
туризма, на лучшее офор
мление лагеря команды, на 
лучшее самодеятельное ту
ристическое снаряжение,

исполнение туристских и 
патриотических песен.

Местом проведения слета 
был выбран скальный учас
ток на берегах Томи в рай
оне г. Юрги. Здесь раски
нулся шумный разноцвет
ный лагерь.

Вечером, когда сумерки 
прервали соревнования, все 
собрались у костра на кон
курс песни. Общекомандную 
победу одержали туристы 
ТИАСУРа.

Г. КРИНИЦЫН,
председатель областной
федерации самодеятель

ного туризма.

С ОБНОВКОЙ!
Прямо на строительных 

площадках Томского нефтехи
мического комбината прини
мают заказы на пошив ра
ботники ателье № 14 объеди
нения Jбмекгоршвейбыт. Пять 
комсомольски - м о л о д  ежных 
бригад швейников взяли шеф
ство над строителями. Па 
комбинате побывал художник- 
консулбтант, который расска
зал о направлениях совре
менной моды. Дважды о 
месяц закройщики прямо в 
специальном автобусе на стро
ительной .площадке принима
ют заказы, и здесь же про
изводится примерка.

Директор ателье Н. П. 
Сваткова говорит, что заказы 
строителей их коллектив вы
полняет с большой ответст
венностью. Комсомольско-мо
лодежные бригады шьют ме
ховые пальто, джинсы, штор
мовки и многое другое для 
своих подшефных. Качество 
изделий всегда хорошее.,

Т. МИХАЙЛОВА.

В е тер а н  В е л и ко й  О те ч е ст 
в е н н о й  в о й н ы  Е в ге н и й  Семе
н о в и ч  Е ф им ов  (636426,^ Т о м 
с к а я  обл ., К о л п а ш е з с к и й  р а й 
он , п о с . Т и п с и н о )  р а з ы с к и в а 
ет ф р о н т о в о го  д р у га  л е й те 
н а н т а  И в а н о в с к о го  Я ко в а  
А ф а н а с ь е в и ч а . «М ы  с ж е н о й  
у т е р я л и  с в я з ь  с се м ьей  И ва 
н о в с к и х  — о ч е н ь  б л и з ки м и  
н ам  л ю д ь м и  — более д ва д 
ц а ти  л е т  н азад . — п и ш е т  
Е. С. Е ф и м о в . — Ж е н у  Я. А . 
И в а н о в с к о го  з в а ть  Т а ть я н о й  
К у з ь м и н и ч н о й  (д е ви чья  ф а м и 
л и я  — К о л п а ко в а ). У  н и х  
р о с л и  две д о ч е р и  — Га л и н а  и 
Н ад е ж д а . Н адеем ся  п о л у ч и т ь  
о т  д р у з е й  в е с т о ч ку .

* * *
М и х е е в а  А . А ., п р о ж и в а ю 

щ ая  в го р . Л ьв о в е -4 4 . ул . 
Э н ге л ь с а , 85, к в . 17, п р о с и т  
о т к л и к н у т ь с я  о д н о п о л ч а н  п по - 
п а в ш е го  без в ести  с ы н а  М и 
хе ев а  А н а т о л и я  С ер ге ев и ча , 
1924 го д а  р о ж д е н и я . Семь-? 
М и х е е в ы х  ж и л а  в Т о м с ке , по 
ул . К р а с н о го  п о ж а р н и к а  (н ы 
не ул . им . Н. Н. Я ко в л е в а ), 
70, к в .  14. А н а т о л и й  Михеев 
б ы л  п р и з в а н  в а р м и ю  14 сен- 
т я б о я  1942 го д а , а 5 ф еврал и  
1943 го д а  у е х а л  на  Ф р о н т . 
С л у ж и л  ко м а н д и р о м  отделе
н и я  7 9 5 -го  с т р е л к о в о го  п о л ка  
228-й  с т р е л к о в о й  д и в и з и и  в 
з в а н и и  с т а р ш е го  с е р ж а н т а . 
П р о п а л  без вести  в се н тя б ре  
1943 го д а .

С У Б БО ТА , 11 о кт я б р я  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С КВ А
10.00. « В р е м я » .  11.05. 

«АБВГДейка» 11.35. «Для вас. 
родители». 12.05. «Футбольное 
обозрение». 12.35. «Больше 
хороших 'товаров». 13.05. 
«Рассказы о художниках». М. 
Греку. 13.30. «Победители». 
Клуб. фронтовых друзей. 
Встреча ветеранов 5-й удар
ной армии. 14.45. -«Здравст
вуй, наша Кубань». Концерт. 
15.55. Программа мультфиль
мов. 16.30. Беседа политиче
ского обозревателя Ю. А. Ле- 
тут-това. 17.00. Чемпионат 
СССР по хоккею. «Динамо» 
(Москва) — ЦСКА. В переры
вах: 41-й тираж «Спортлото»
и информационный выпуск 
«Сегодня в мире». 19.15. «Пи
рат». Из цикла «В мире, биз
неса». Ведущий — политиче
ский обозреватель В. Дунаев. 
20.10. «Очевидное — неверо
ятное». Премьера телевизион
ного документального фильма 
«Искатели кладов» («Экран»). 
21.15. «Впервые на экране 
ЦТ». Художественный Фильм 
«Степь». 1-я серия. («Мос
фильм», 1977 г.). 22.30. «Вре
мя». 23.05. «Степь». 2-я серия 
00.00. Премьера документаль
ного телефильма «Слово об 
Олимпиаде» («Экран»). 00.55. 
Новости.

ВТО РАЯ П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

16.30. «Для вас, ребята». 
Мультфильм «Чаромора и ка
питан Трумм». 16.50. Студия 
«Юность». «Учиться — ленин
ский завет». 17.15. «Слава те
бе, хлебороб». Передача по
свящается Всесоюзному дню 
работников сельского хозяй
ства. 17.45. «Художник». Рас
сказ о выставке -декоратнвнб- 
прикладного искусства.

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

11 октября. « П р е в ы ш е н и е  
вп а сти »  —  19-30.
ТОМСКИЙ ТЕАТР ЮНОГО 

ЗРИТЕЛЯ
11 октября в помещении 

Дворца пионеров (ул. Верши
нина, 17) — « Б р ы с ь , см е р ть , 
б р ы с ь »  —  19-30.

11' октября. Б о л ьш а я  э с т 
р а д н а я  п р о гр а м м а  —  17, 20.

2 2 .
12,

сер-
18,

Бо-

13- 40, 16, 17-30, 19, 20-30, 
« Т я ж е л а я  вода» —  8-50,
16-10. « Д а чн ая  п о е з д ка  
ж а н т а  Ц ы б ул и »  — 14.
19-40, 21-20. « Д ю й м о в о ч к а  
10-30.

«ПИОНЕР»
« Б о л ь ш о е  п у т е ш е с т в и е  

л е ка  и  Л е л е ка »  — 9. 10-50,
12-40. « П и р а т ы  XX века »  ’— 
15-10, 17, 18-50, 20-40.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Ч ас  п и к »  —

1 4- 10, 16, 17-40, 
л о то й  п о я с»  —
16, 17-40, 19-20 
к о  не п л а чь »  -

9. 10-40. 12-20. 
19-20, 21. «Зо- 

9. 10-40. 12-20, 
21. «Ты  то л ь - 

- 14-10.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«С реди к о р ш у н о в »  —  9. 13, 

15, 17, 19, 21. « П и те р  и л е т а ю 
щ и й  а вто м о б и л ь »  —  11.

имени М • ГОРЬКОГО
« А кв а н а в т ы »  —  8-40, 10-20.

12, 13-40, 15-20, 17. 18-40,
20-20. 22. « Г о н ка  с п р е с л е д о 
ван и е м »  — 8-40, 10-20, 12,
1 т-40. 15-20, 17, 18-40. 20-20,
22. Зал кинохроники. « А д р е са  
М-Ил л и о н о в »  — 9. 10-05. 11-10,
12-15. 13-20, 1.4-25, 15-30, 16-35. 

«ОКТЯБРЬ»

«СИБИРЯК»
« П о т р я с а ю щ и й  Б ер енд еев»  — 

9-20. « Ж и в и т е  д о л го»  —  11,
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20,
21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

« Н о в ы е  п р и к л ю ч е н и я  В р у н - 
ге л я »  — . 15. « П р о щ а л ь н а я
га с т р о л ь  « А р ти с та »  —  17, 19,
21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Ты п о м н и ш ь »  —  16, 18, 20. 
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

Концертный зал филармонии
26 октября
1-й концерт абонемента симфонических 

концертов для школьников
(знакомство с симфоническим оркестром) 

Дунаевский.— Увертюра к кинофильму «Дети капи
тана Гранта».

Гайдн — Детская симфония.
Бизе — Детские игры.
Лядов — Музыкальная табакерка.
Пьесы для различных инструментов в сопровождении 

оркестра.'
В концерте принимают участие солисты симфониче

ского оркестра.
Дирижер — Константин ЦАРЕВ.
Ведущая — Людмила МАКСИМОВА.
Начало — в 11 часов.
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XX 14,

«Д а чн ая
Ц ы б ул и »

п о е з д ка  с е р ж а н т а  
- 9, 10-40, 12-10,

« П и р а ты
16, 18, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО 

«В т е н и  т в о и х  р ес н и ц »  
се р и и ) —  18, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

« Т р и  д н я  В и н т о р а  Ч е р н ы  
ш ева»  —  17, 19.

(две

Концертный зал филармонии
26 октября
2-й областной праздник симфонической, 

камерной и народной музыки
СИМФОНИЧЕСКИЙ КОНЦЕРТ из цикла 

«СТАРИННАЯ И СОВРЕМЕННАЯ МУЗЫКА»
Б‘1Х — 1-я симфония.
Гайдн -— Симфония.
Муров — 4-я симфония (впервые в Томске). 
Исполнители — Томский симфонический оркестр. 
Дирижер — Константин ЦАРЕВ.
Начало — в 19 час. 30 мин.

! О С Т  О Р  О Ж  IS О : 1
Товарищи! Через нашу область с севера на юг проло- 

s ясен высоконапорный магистральный нефтепровод Алек- 
я сандровское — Анжеро-Судженск. Трасса нефтепровода 
S проходит по просекам, обозначена обваловкой и спепи- 
я альными километровыми знаками. Механические по- 
~ вреждения нефтепровода вызывают его остановку, могут 
Е привести к взрывам и пожарам, большому материалыго- 
Е МУ ущербу. Лица, виновные в повреждении нефтепрово- 
Е да и средств его электрохимической зашиты от коррозии, 
Е привлекаются к уголовной ответственности.

В целях ̂  пожарной безопасности нефтепровода и его 
Я сооружений (там, где он проходит по незастроенной тер- 
з ритории, пахотным землям, лесам, лчгам) устанавливает- 
5  ся охранная зона — 10П метров в обе стороны от оси 
Я нефтепровода. В охранной зоне нефтепровода без пись- 
| ионного согласования с районным нефтепроводным уп- 
5 равлением (г. Стрежевой, ул. Весенняя, 6, Алекса-нд- 
Е розское районное нефтепроводное управление (АРНПУ), 
Е или пос. Парабель, ул. Промышленная, 14, Парабельское 
Е районное нефтепроводное управление (ПРНПУ) запре- 
Е щается:
Я производить горные, карьерные, строительные, земля- 
is ные и взрывные работы, возводить любые постройки и 
я сооружения, прокладывать дороги;
| производить сельскохозяйственные работы, разбивать 
я полевые дорс̂ ги, загоны, складировать корма и удобре- 
В ния, скирдовать сено, разводить огонь, размещать свалки, 
Я стрелять, организовывать товарищества садоводов, с.амо- 
я вольно сооружать проезды и переезды через нефтепро- 
Я вод, производить земляные работы и планировку грунта 
Я при помощи бульдозеров и других землеройных машин.

При выполнении работ вблизи трассы нефтепровода

Е  Ф  Т  Е  П  Р  О О Д !
после согласования производства работ с нефтепровод
ным управлением необходимо принять меры, предупреж
дающие повреждение нефтепровода и средств его элек
трохимической защиты от коррозии, а именно:

в плане работ предусмотреть мероприятия, обеспечива
ющие сохранность действующего нефтепровода;

за сутки до начала работ вызвать представителя неф
тепроводного управления; 

провести инструктаж с рабочими;
немедленно прекратить работы в случае оголения тру

бы или средств электрохимической защиты от коррозии 
(протекторов); сообщить об этом представителю нефте
проводного управления.

На подводных переходах нефтепровода через Обь (у 
д. Медведево и д. Малобрагино) и другие судоходные ре 
ки также устанавливается охранная зона нефтепровода 
на расстояние 100 м от оси магистрали в обе стороны.

В охранной зоне подводного перехода запрещается: 
прохождение плавучих средств со спущенными якоря 

ми, цепями и другими металлическими предметами, соз
дающими угрозу механического повреждения подводной 
части нефтепровода;

устройство причалов, выделение рыболовных участков 
производство дноуглубительных, землечерпательных и 
других работ без согласования с нефтепроводным управ
лением.

По всем вопросам, касающимся производства работ в 
охранной зоне нефтепровода, обращайтесь по адресу- 
634012, Томск, ул. Чуйская, 23, служба эксплуатации 
УМНЦС (тел. 4-80-33).

Управление магистральных нефтепроводов Централь
ной Сибири (УМНЦС).
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